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06 итогах социалистического. соребноктя за чткртуго неделю а к у т а

Рассмотрев прещставлвн- 
яые областным уиравлением 
сельского хозяйства, област- 
яым объединением совхоэов, 
Т5>естами ’ «Скотопром» и 
«Птицепром», обкомом
профсоюза рабочих и служа
щих сельского хозяйства и 
заготовок материалы по ято- 
гам социалистического со
ревнования на уборке уро
жая за четвертую неделю ав
густа 1973 года, бюро обко
ма КПСС, облисполком и 

* президиум облсовпрофа при
знали победителями: 

по южной зоне: 
Кожевниковский район 

(секретарь райкома КПСС 
В. И. Чекулаев, председа
тель райисполкома В. А. 
Пучков, начальник районно
го объединения совхозов 
М. И. Пивенъ, председатель 

I райкома профсоюза рабочих

и служащих сельского хозяй
ства и заготовок Г. В. Дмит
риев, секретарь райкома 
ВЛКСМ В. А. Карнаухов), 
обеспеч1ивпшй уборку зерно
вых н зернобобо1вьгх куль
тур на 41. в том числе за не
делю — на 17,8 процента, 
скосивший раздельно 84 про
цента убранной площади, вы
полнявший народнохозяйст
венный план продажи зерна 
государству на 27,2, в том 
числе за неделю — на 13,4 
процента.

Коллектив комбайнового 
отряда совхоза имени XXI 
съезда КПСС Кожевников- 
ского района, возглавляемый 
Иваном Александровичем 
Пустоутовьш, яамолот^- 
ший на комбайн по 980 цент
неров зерна за неделю при 
хорошем качестве.

Механизированное звено

на вспашке зябя совхоза 
имени XXI съезда КПСС Ко- 
жев.шшовского района, воз
главляемое Виктором Алек
сандровичем Угольниковым, 
вспахавшее за неделю 340 
гектаров при плане 284.

Коллектив Вороновского 
зерноочиС|Тительно - суши ль-' 
ного комплекса совхоза име
ни XXI съезда КПСС Кожев- 
никовского района, просу
шивший 6 тысяч центнеров 
зерна за неделю.

Алексея Васильевича 
Горшкалева — машиниста 
жатки ЖВН-6 колхоза «Ги
гант» Шегарокоро района, 
убравшего раздельным спо
собом 334 гектара зерновых 
культур, в том числе за не
делю — 203 гектара, 

по северной зоне:
Бакчарскнй район (секре

тарь райкома КПСС А. П.

Габрусенко, председатель 
райисполкома И. П. Старо
войтов, начальник районного 
объединения совхозов В. В. 
Корнев, председатель райко
ма профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок С. Я. Ладик, се- 

* кретарь райкома ВЛКСМ 
Б. Г. Кардашов), обеспечив
ший уборку зерновых и зер- 
нобо^вы х культур, на 31,5 

■ процента, в том числе за 
неделю —  на 18,2 процента; 
скосивший раздельно 89 
процентов убранной площа
ди, выполнивший на1роднохо- 
эяйственяый план продажи 
зерна государству на 6,8 
процента.

■ Коллектяв номбайнового 
отряда совхоза «Сибирь» 
Бакчарского района, возглав
ляемый Дмитрием Сергееви
чем Собянниьт, намолотив

ший с начала уборки 7.042 
центнера зерна, в том числе 
4.073 центнера за неделю.

Тимофея Семеновича Лыт- 
нева — машиниста жатки 
ЖВН-6 совхоза «Се1Верный» 
Чаинского района, убравше
го раздельным способом за 
неделю 200 гектаров зерно
вых.

Кожевниковскому и Бак- 
чарокому районам — победи
телям, в социалистическом 
соревновании за четвертую 
неделю августа — присужде
ны переходящие Красные 
знамена обкома КПСС, обл
исполкома и обл-совпрофа. 
Комбайновым отрйдам, зве
ну на вспашке зяби и коллек
тиву сушильно-зерноочисти
тельного комплекса присуж
дены переходящие красные 
вымпельц

В Центральном Комитете КПСС

ДНЕВНИК ПОЛЕВЫХ РАБОТ
СВОДКА

о ходе уборки урожая и заготовки кормов на 27 августа
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Але ксанд ровский
•

1.5
А си н овски й 24,2 43 40 4,1
Банчарсний 31,5 68 47,4 5.6
Верхненетский — — 69,7 2,9
З ы р я н ски й 20.4 46 49.9 .5,9
К ар гасокски й — — — 2,3
Кож ев нииовс ки й 41 78 47 5
К ол паш евскнй 2.5 4 5 0 Л 1.4
Кри вош еи НС КИ й 17,6 39 48 4.9
М ол чановений 17.1 34 41 4,2
П арабельсний 1 3 — 2.5
П ервом ай ски й 21,9 36 83,5 5,4
Т егул ьдетски й 3.8 4 1,2
Том ский 9,3 27 75 7,6
Ч аи нски й 12,2 22 75,1 3,6
Ш егар си кй 31,4 67 63,9 6,8
По областк; 24 53 60,1 4,9.

Уборочная страда набира
ет темпы. По оперативным 
данным областного управле
ния сельского хозяйства, к 
27 августа в совхозах и кол
хозах области зерновые и 
зернобобовые скошены на 
90,1 тысячи гектарах, что 
составляет 24 процента под
лежащей уборке плмцади. 
На 52,5 тысячи reKTajJax 
хлеб обмолочен. Завещпив 
в основном уборку озимых, 
механизаторы начали раз
дельно убирать яровые.
\ Среди южных районов 
наибольшая площадь, на 
которой сжаты хлеба —

32,8 тьгсячи гектаров, — в 
Кожевниковском районе. 
Это— 41 процент посева.' На 
31,4 процента площади, за
нятой зерновыми и зерно
бобовыми культурами, сжа
ты хлеба в Шетарском рай
оне. В Асиновском районе; 
скошено 24,2 процента зер
новых и зернобобовых, в 
Первомайском — 21,9 про
цента.

Сухая солнечная погода 
благоприятствует уборке. 
Однатю возможности ис
пользуются не везде одина
ково. В Томском районе (се
кретарь райкома партии

В. Г. Попов, председатель 
райисполкома Л. И. Афа
насьев, директор треста 
пригородных совхозов Н. Г. 
Маслов) хлеба сжаты всего 
на 9,3 процента посевной 
площади. В расчете на жат
ку здесь скошено по 27 
гектаров. За исключением 
Тегульдетского района, это 
самый низкий показатель в 
южной группе районов. В 
большинстве пригородный 
совхозов еще «настраивают
ся» на раздельную уборку.

Плохо используется убо
рочная техника 'и недооце
нивается раздельный способ 
жатвы в Асиновском райо
не (секретари» ранксниа пар
тии А. Д. Колтыков, пред
седатель р>айлсп.элкома
A. И. Каратаев, начальник 
районного объединения сов
хозов В. А. Трисс), Першо- 
майском (секрютаря. ртйкома 
партии М. И. Никулин, 
председатель райисполкогма
B. Г. Кулманаков, началь. 
ник райоянотч) управления 
сельского хозяйства А. Г. 
Давидович), Чаняском (се
кретарь райкома партии 
И. Ф. Григорьев, председа
тель райисполкома Я. Ф. 
Коробенко, начальник р>ай. 
онного объединения совхоэов 
А. А. Бу,рн>тин).

В северной зоне по-преж
нему наиболее интенсивно 
ведут жатву механизаторы 
Бакча-рекого района, где

озимые и ярювые сношены 
на 9,8 тысячи гектарюх, что 
составляет 31.5 прюцеята 
убо'рючной площади. Но 
медленно пока набирает 
темпы уборючная страда в 
др>угнх северных районах.

Ход полевых ребот в ав
густе со всей очевидностью 
показал, что наиболее ре
зультативным был и оста
ется на ближайшее время 
раздельный способ уборки. 
Медлить в эти дни с жатвой 
—  значит затянуть уборку, 
засьпгку семян я другие ре
боты осеннего комплекса, 
поставить под угрозу ус
пешное и качественное за
вершение полевых работ.

Одновременно с жатвой в 
хозяйствах области идет 
уборка основной силосной 
культуры — кукурузы. К 
27 августа силосные куль- 
тури»! убраны на 60,1 прю- 
пента уборючяой площади. 
По темпам накопления соч
ных кормов впереди идут хо
зяйства Первомайского, 
Томского и Чаинского райо
нов. Однако ■ на болъ- 
пгих площадях кукуру
за и другие кормовые куль
туры еще не убраны. Осо
бенно отстают с сялосова'ни- 
ем в Асиновском, Молча- 
нонском, Кривошеинском, 
Колтгашевском, Тегу ль дет
ском районах. Синоптики 
обещают в ближайшее вре
мя ночные заморозки — 
нужно приложить все уси

лия, чтобы полностью снять 
и сохранить урюжай силос
ных культур.

Увеличивается разрыв 
между площадью, с которой 
уже взят урожай зерновых, 
и количеством зяби. Ее по
ка вспахано 18,3 тысячи 
гектаров — менее двадца
той части ярювого клина бу
дущего года.

Лучшие сроки сева оеи- 
мых практически прошли. 
Пока же озимой рожью за
сеяно 40 тысяч гектаров — 
62,4 процента к заданию. 
Лучше других ведут эту 
работу колхозы Первомай
ского района, где заканчи
вается озимый сев, хозяй
ства Кожевяиковского, Кол- 
пашевского, Асиновокого 
районов. Не сделали долж
ного вывода из уроков прх>- 
шлых лет руководители и 
агркшомы хозяйств в Пара- 
бельском, Чаинском, Молча- 
новском, Томском районах, 
где сев р«кн придется закан
чивать в сентябрю. Приго- 
рюдные совхозы, по-видимо
му, и не намерюны сеять 
рюжь: из 2.400 гектаров 
засеяно... 10.

В эти страдные дни вни
мание сельских тружеников 
должно быть сконцентрирю- 
ваио на вьтолнении всего 
комплекса осенних полевых 
работ. Совхозы и колхозы 
располагают большим пар
ком необходимых для этого 
машин. Нужно, чтобы сего
дня каждая жатка, каждый 
комбайн, трактор, автомаши
на использовались с макси
мальной эффективностью. 
Каждый простой должен 
расцениваться как ЧП.

Центральный Комитет пар
тии рассмотрел , вопрос о ра
боте Министерства легкой 
промышленности С С С Р  - по 
выполнению решений ЦК 
К П СС  об улучшении качества 
и ассортимента обуви, швей
ных и трикотажньп изделий.

В принятом постановлении 
указывается, что за послед
ние годы в стране осуществ
лены крупные мероприятия 
по наращиванию мощности 
легкой промышленности и ос
нащению ее совершенным 
оборудованием. За семь лет 
промыш ленно -производствен
ные основные фонды почти 
удвоились. Только за два года 
деввтой пятилетки в отрасль 
вложено 2,3 миллиарда руб
лей,* введено в эксплуатацию 
197 крупных фабрик и ком
бинатов. Выпуск продукции 
за это время увеличился не 9,6 
процента, расширился ассор
тимент изделий, стало боль
ше поступать в торговлю  но
вых товаров.

Вместе с тем ЦК К П С С  от
метил, что Министерство лег
кой промышленности С С С Р  и 
министерства легкой промыш 
ленности союзных республик 
медленно перестраивают ра
боту по улучшению качества и 
ассортимента товаров в соот
ветствии с требованиями X X IV  
съезда партии и декабрьского 
(1972 г.) Пленума ЦК КПСС, 
подходят к оценке деятель
ности предприятий без доста
точного учета растущего 
спроса несбления. Министер
ства не используют с должной 
эффективностью оказывае
м ую  им помощь, . в отрасли 
отсутствует программа ра6<5т 
по планомерному повышению 
качества и расширению ас
сортимента товаров на основе 
рационального использования 
сырьевых ресурсов, внедре
ния научно-технических до
стижений в производство, 
технического перевооружения 
предприятий. Недостаточно 
внимания уделяется модели
рованию  и конструированию 
изделий, вследствие чего 
большое количество одежды 
и обуви выпускается однооб
разными по моделям и фасо
нам, расцветке и отделке, 
очень мало , изготавливается 
новых модных товаров, плохо 
поставлена работа по модели
рованию  непосредственно на 
предприятиях.

На многих фабриках и заво
дах продолжает оставаться 
низким уровень производст
венной и технологической дис- 
циплиньг. Им ею т место случаи 
сокращения количества отде
лочных операций, отступле
ния от стандартов и согласо
ванных с торговыми органи
зациями образцов изделий. В 
борьбе с браком  принижена 
роль отделов технического 
контроля и инженерно-техни
ческих работников.

Из-за несоответствия ассор
тимента требованиям рынка 
многие виды продукции не на
ходят сбыта, оседают на скла
дах торговли и промыш ленно
сти, чем наносится большой 
материальный .ущерб госу
дарству.

Министерства легкой пр о 
мышленности не принимают 
необходимых мер  к уком 
плектованию и закреплению 
на предприятиях отрасли кад
ров, ие проявляют постоян
ной заботы о повышении их 
квалификации и создании луч
ших У С Л О В И Й  для труда и быта. 
В работе по повышению каче
ства продукции слабо исполь-, 
зуются такие мощные рыча
ги, как социалистическое со
ревнование и распростране
ние опыта передовых произ- 
волственных коллективов.

Сложившееся положение с 
производством товаров на
родного потребления, указы 
вается в постановлении, сви
детельствует также о том, что 
партийные и советские органы 
некоторых союзных респуб
лик, краев и облгктей не сде
лали должн>>1х выводов из ре
шений X X IV  съезда К П С С  о 
коренном улучшении качест
ва и ассортимента потреби
тельских товаров и продол
жают относиться к этим воп
росам как к второстепенным, 
проявляют терпимость к 
крупным недостаткам в рабо
те предприятий, исследова
тельских, проектных и кон
структорских организаций лег
кой промышленности и сея-

зенных с ней отраслей народ, 
ного хозяйства.

В постановлении отмечается, 
что Министерство химической 
промышленности, Министер
ство сельского хозяйства 
С С С Р  и Министерство маши
ностроения для легкой и пи
щевой промышленности и бы
товых приборов своевремен
но не решают вопросы по 
обеспечению предприятий 
легкой промышленности каче
ственным сырьем и материа
лами, а также по оснащению 
этой отрасли вы сокопроизво
дительным оборудованием.

Крупные недостатки имеют
ся в оргац^оации торговли то
варами легкой промышленно
сти и, в частности, швейными, 
трикотажными изделиями и 

. обувью. Министерство тор
говли СССР, Центросою з н их 
органы на местах не владеют 
полностью данными о дейст
вительной потребности насе
ления в товарах, допускают 
просчеты в заказах, ие про- 

• являют необходимой опера
тивности . в маневрировании 
товарными ресурсами в зави
симости от спроса. Медленно 
развивается специализирован
ная торговая сеть по продаже 
одежды и обуви. Во многих 
местах по-прежнему неудов
летворительно осуществляет
ся хранение и подсортировка 
товаров на базах оптовой тор
говли, доставка их в магазины 
и подготовка к продаже.

ЦК К П С С  обратил внимание 
министра легкой промышлен
ности С С С Р  тов. Тарасова и 
коллегии министерства на 
неудовлетворительную  р а б о 
ту по выполнению решений 
X X IV  съезда партии и требо
ваний декабрьского (1972 г.) 
Пленума ЦК  К П С С  в части 
улучшения качества и ассор
тимента товаров народного 
потребления и предложил 
министерству устранить
имеющиеся недостатки в про
изводстве потребительских 
товаров, в частности, швей
ных, трикотажных изделий и 
обуви; разработать и осущ е
ствить комплексные м еро
приятия по планомерному 
улучшению качества и ассор
тимента продукции, рассмат. 
ривая этот вопрос как важ
нейшую задачу работников 
легкой промышленности; со
средоточить основное внима
ние специалистов центрально
го аппарата, министерств со
юзных республик, руководи- 
гелей и инженерно-техниче
ских работников предприятий 
и объединений на использо
вании всех возможностей для 
выпуска высококачественной 
продукции в соответствии с 
установленными заданиями и 
изменениями конъюнктуры 
рынка, на укреплеини произ
водственной и технологиче
ской дисциплины во всех под
разделениях отрасли. Реши
тельно пресекать порочную  
практику производства това
ров, не пользующихся спро
сом.

Госплану СССР, Минфину 
СССР, М инлегпрому СССР, 
Минторгу СССР, Госкомцену 
поручено ускорить разработ
ку предложений по соверш ен
ствованию системы планиро
вания и экономического сти
мулирования предприятий 
легкой промышленности, имен 
в виду обеспечить им боль
шую  гибкость и экономиче
ские возможности в пере
стройке производства това
ров в соответствии с измене
ниями спроса населения.

Госплану С С С Р  и Госснабу 
С С С Р  предложено рассмот
реть вопросы улучшения ра
боты легкой промышленности, 
имея в виду оказать ей необ- 
ходи’|)Аую помощ ь в выполне
нии Заданий пятилетки по раз
витию производства, улучше
нию качества и ассортимента 
товаров народного потребле
ния, в полном удовлетворе
нии потребности предприятий 
этой отрасли в совершенном 
оборудовании, сырье и мате
риалах.

О бращ ено внимание мини
стра химической промышлен
ности тов. Костандова и ми
нистра машиностроения для 
легкой и пищевой промы ш 
ленности и бытовых прибо
ров тов. Доенина на допу
щенное отставание в произ- ' 
водстве и поставке легкой 
промышленности химических

м атериалов и обор уд ован и я . 
Э^тим м инистерствам  п о р у ч е 
но прин5гтъ м е р ы  по  обе спе 
чению  пред прияти й  легкой 

' п ром ы ш л енности  м атериалам и  
и о б о р уд о в а н и е м  в устанор- 
пенном  количестве, н о м е н 
клатуре  . и вы соко го  качества.

Министерству сельского хо
зяйства С С С Р ! предложено 
улучшить работу сельскохо
зяйственных органов, подее-, 
домственных организаций и 
предприятий п о ' вьтолненню  
заданий о поставке легкой 
промышленности сельскохо. 
эяйствеиного сьфья; сосредо
точить внимание руководите
лей хозяйств на лоеышеннн 
качества всех ' м Д о в  ceifbcieo- 
хоэяйственного сырья.

• Минис те рству п ром  ышлен- 
ного строительства СССР, Ми- 

.нистерству сё л ьск ^о  строи
тельства СССР, -Мийистерстеу 
строительства С С С Р '. и Мини
стерству строительства пред
приятий тяжелой индустрии 
С С С Р ' поручено рассмотреть 
положение’ дел со строитель
ством предприятий  ̂ легкой 
промышленности и обеспечить 
ввод в действие всех' объек
тов, предусмотренных I народ
нохозяйственным планом на 
1973 год, а также ускорять 
строительство переходящих 
объектов этой отрасли, вводи
мых в 1974 году.

1ДК компартий союзных рес
публик, крайкомы м обкомы 
К П С С  обязываются усилить 
контроль за ходом строитель
ства предприятий легкой про
мышленности, принимая опе
ративные меры к устранению 
причин, сдерживающ их вы
полнение установленных пла
нов.

Министерству легкой про
мышленности С С С Р  й ' М ини
стерству торговли С С С Р  пред
ложено осуществить меро
приятия по дальнейшему ук- 
реплейию хозяйственных свя
зей торговых организаций с 
промышленностью, имея в 
виду, чтобы заказы торговых 
организаций служили основой 
для производства товаоов. 
Министерство торговли СССР, 
Советы Министров союзных 
республик и Центросою з обя
заны устранить недостатки в 
организации то р го в т* одеж
дой и обувью.

ЦК компартий и Советам 
Министров союзных респуб. 
лик, крайкомам и обкомам 
партии, исполкомам краевых 
и областных Советов депута
тов трудящихся рекомендова
но направить организаторскую  
работу партийных, советских, 
хозяйственных, профсоюзных 
и комсомольских органов на 
изыскание и использование 
резервов для увеличения вы
пуска потребительских това
ров, добиваться неуклонного 
выполнения требований X X IV  
съезда паотии. и декабоьского 
(1972 г.) Пленума ЦК  К П С С  о 
необходимости серьезного 
изменения самого подхода к 
решению вопросов развития 
легкой промышленности, уси
ления заботы о более полном 
удовлетворении спроса насе
ления. Глубже вникать в дея
тельность предприятий лег
кой промышленности, а также 
заводов машиностроения и 
химии, поставляющих об о ру 
дование, сырье и матеоиалы 
для этой - отрасли, обратив 
особое внимание на коренное, 
улучшение качества выпускае
мой продукции. Оказыва'г» 
постоянную помощь руково
дителям предприятий легкой 
промышленности в закрепле
нии рабочей силъ!, в подготов
ке кадров массовых профес
сий.

Партийным комитетам пред
ложено усилить партийно-по
литическую работу в произ
водственных коллективах лег
кой промьпиленности, повы 
сить роль в этом деле пар
тийных организаций, оказывая 

> им постоянную помощь в м о
билизации трудящихся на вы
полнение планов и социали
стических обязательств по вы
пуску продукции, улучшению 
ее качества и ассортимента, 
на строжайшее соблюдение 
каждым работником произ
водственной и технологичо. 
ской дисциплины. Принять не
обходимые меры по укрепле
нию реш ающ их участков 
предприятий легкой пром ы ш 
ленности специалистами м 
хорошими организаторами 
производства.

В  о б л и с п о л к о м е  и  о б л с о в п р о ф е

ПЕРЕДОВИКИ 
ЗАГОТОВКИ

РассмогреБ представлен
ные областным управлением 
сельского хозяйства, област
ным объединением совхоэов, 
трестами «Скотопром» и 
«Птицепром», обкомом 
профсоюза рабочих и слу
жащих сельского хозяйства 
и заготовок материалы по 
йтогам социалистического 
соревнования на заготовке 
кормов за четвертую недел4о 
августа 1973 года. облис
полком и президиум облсов
профа признали победяяе- 
ллми:

Бакчарскнй район (се
кретарь райкома КПСС 
А. П. Габрусенко, председа- 
тель райисполкома И. П. 
Старовойтов, начальник рай
онного объединения совхо
зов Б. Б. Корнее, председа
тель рейкома прюфсоюза 
рабочих н служащих сель
ского хозяйства я заготовок

КОРМОВ
с. я. Ладяк, секретарь рай
кома ВЛКСМ Б. Г. Карда
шов), вотолнннший ■ план 
заготовок сена на 100, сена
жа —  на 115,4, витаминной 
травяной муки — на 61,5, 
силоса —  на 86,8 процента.

Бакчартскому району ос
тавлено переходящее Крас
ное знамя облисполкома я 
облсовпрофа.

Коллектив механизярю- 
ванного отряда совхоза име
ни 50-летия СССР Томского 
района, возглавляемый Пет. 
ром Васильемпем Лещин
ским, заготовивший 14.776 
тонн силоса, в том числе 
8.332 тонны за неделю.

Кол'лектив агр>егата
АВМ-0,4 совхоза «Криво- 
шеинский», возглавляемый' 
Иваном Ивановичем Иване, 
вым, выработавший 239,5 
тонны витаминной муки, в 
том числе за неделю — 38 
тонн.

ИНФОРИЛЦИЯ

СИМПОЗИУМ в ТОМСКЕ
Вчера в Томском Доме 

ученых открылся II Всесоюз
ный симпозмум по распрост- 
poHciHHo лазерного излучения 
в атмосфере, который прово
дит Институт олтмки атмосфе
ры СО  АН СССР. В работе 
шести секций симпозиума 
приниА«ают участие больше 
ста пятидесяти ученых из М о
сквы, Ленинграда, Киева, Мин
ска, Хар1шова, Томска н дру
гих городов страны. Они за
слушают м обсудят 172 док
лада, в которых изложены 
последние достижения совет
ской науки в атмосферной 
оптике и технике исследова
ния земной атмосферы с 
помощью лазеров. В связи с 

, большой актуальностью и 
практической значимостью 
лазерных исследований в ат
мосфере, необходимых для 
дистанционного измерения ее 
характеристик, а также для

испытания оптических систем 
связи, локации и передачи 
информации, симпозиум, 
впервые проведенный Инсти
тутом оптики атмосферы СО  
АН СССР в 1971 году, стал 
градиц ионным.

К началу симпозиума, кото
рый продлится три дня, опуб
ликованы развернутые тези
сы всех докладов. > Участники 
форума ученых знакомятся с 
достижениями ученых и инже
неров Института оптики атмо
сферы СО АН СССР и специ
ального конструкторского 
бюро научного приборострое
ния «Оптика», созданного при 
институте.

С. ХМЕЛЕВЦ08, 
заместитель председате
ля оргкомитета симпо
зиума, доктор физико-ма

тематических наук.

р я  МАЛЕНЬКИХ 
СТРЕЖЕВЧАН

Замечательный подарок от 
строителей комсомольско-мо
лодежного строительного уп
равления HS 1 получили в ка
нун нового учебного года 
юные стрежевчане. В столице 
томских нефтяников вчера 
сдана государстве1Й10й иомне- 
сии с оценкой «хорошо» че- 
тырехэтажная кирпичная шко
ла на 1.320 учащихся, которую

стрежевчане уже окрестнли 
«Дворцом просвещения». Но. 
вое здание и впрямь заслужн- 
ввет такого названия. В нем—  
сорок светлых, просторных 
классных комнат, актовый и 
спортивный залы, пищеблок, 
рядом теплица, спортивный 
комплекс, площадка для раз
личных мероприятий на от
крытом воздухе.

На каждом этаже школьно
го здания по две рекреацин 
—  просторнькх, нарядных хол
ла, украшенных лепными пан
но на темы науки, труда, про
свещения.

Е. МЕДВЕДЕВ, 
председатель исполкома 
Стрежееского поселково

го Совета.

СВЯЗИСТЫ -  
ФОНДУ МИРА

Коллектив Томского ооч- 
тамта откликнулся на обраще
ние общего собрания Совет

ского фонда мира. К 20 авгу
ста 1973 года здесь внесено 
в Фонд мира 736 рублей. Пе
ред началом этой работы в 
почтамте было проведено об
щее собрание, на котором 
секретарь партийного бюро 
Т. М. Трембнцкая рассказала о 
важности мероприятия по 
сбору средств ■  Фонд мира, 
направленному на предотвра
щение новой войны, не укреп
ление сил мира. В связи с 
тем, что предприятия почтам
та разбросаны по всему го
роду, для сбора средств бы
ли выделены ответственные—  
коммунисты А. Г. Заусаев, 
А. М. Пичугина. Е. М. Хлюстн- 
на, начальник участка сортн- 
роеин А. М. Трубачев, кото
рые npoaemt большую разъ
яснительную работу в кол
лективах. Сбор средств в 
Фонд мира продолжается.

Г. ЛАЗАРЕВ.

Большой городской школьный базар состоялся в 
Ш ую субботу. К началу нового учебного года магазины ко
операции, облкниготорга выложили на прилавки под откры
тым небом издания, необходимые томским школьникам. 
Книгопродавцы развернули широкую торговлю учебиниамм 
м художественной литературой в микрорайоне лесопереаа- 
лочиого комбината, на Опытном поле, в городском саду и 
других местах.

НА СНИМКЕ; книжный баеар. в городском саду.
Ф ото  А. Батурниа.
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РДбПИЕИ ИИНУТЕ-СТРОГИИ СЧЕТ
На торгаозах

Дорожный участок >6 984 
управления <Томскавтодор> 
—  одно из лучших строи
тельных предприятий Аси- 
новского района. План пер
вого полугодия коллектив 
участка перевыполнил по 
всем показателям. Занять 
бы ему классное место в со
ревнования предприятий 
района, а то и области, да 
мешают нарушения трудо
вой дисциплины. ■ За шесть 
месяцев совершено 14 щзо1 
гулов.

Безусловно, партийная, 
комсомольская и профсоюз
ная организации уйастка 
принимали меры для пресе
чения этих нарушений. Но

Правда, беседы не всем 
помогают. Рабочие П. Ду
тов и А. Жилкин не раз 
стояли перед товарищами, 
переминаясь с  ноги на ногу 
и обещая исправиться. Пове
рили. Простили. Потом 
П. Дутова все же пришлоеь 
уволить с предприятия. а 
А. Жилкин продолжает яв
ляться на работу пьяным 
или с похмелья. И товарищи 
не всегда одергивают его, 
.мастер оставляет на работе.

Необходимо , создать на 
участке такую обстановку, 
когда каждый случай нару
шения трудовой дисциплины 
встречал бы должный отпор

действенность этих мер ока- стороны всего коллекти 
залась недостаточной.

Создана, скажем, комис
сия по профилактике нару
шений трудовой дисципли
ны. В нее входят дорожный 
мастер П. Лукьяненок, 
электросварщик Н. Шарен- 
кор и̂ начальник участка 
П. Кайдалов. Но ее работа 
часто сводится к тому, что 
начальник вызывает прови
нившегося, а заодно и чле
нов комиссия и начинает 
«песочить». Настоящих, 
боевых заседаний мало. Хо
тя отдача от них налицо.

Например, «посетили» 
медвытрезвитель мастер
A. Нестеров и рабочий
B. Скуратовский. На комис
сия с них строго спросили.

ва, а не только администра
ции. Чего греха таить, не
редко , этим занимается 
только руководитель. Ма
стера вместо того чтобы 
принять меры, укрывают 
пьяниц, сквозь пальцы с.мот- 
рят на. прогульщиков, сами 
порой не прочь заглянуть в 
рюмку.

Такое случалось с масте
рами С. Коневым и А. Со
рокиным. Им уже бы
ли объявлены строгие дис
циплинарные взыскания. На 
партийном собрании еще раз 
отметили, что мастера боль
ше не допускают личной не
дисциплинированности, но 
они еще попустительски от
носятся к тем, кто нарушает

А  ведь с разгильдяями 
нужно бороться. Кого воз
можно — .перевоспитать, 
иных просто уволить с 
предприятия, ведь на работе 
от них все равно больше 
вреда, чем пользы.

Бывает, что увольняют. 
Работал на участке тракто
рист В. Скворцов. С первых 
дней за ним утвердилась 
худая слава. Немало бесе
довали с ним, уговаривали. 
Все впустую. Будучи в не
трезвом состоянии, ОН" раз
бил трактор. . Государству 
был нанесен крупный 
ущерб. Только после этого 
В. Скворцову пришлось ос
тавить предприятие с соот
ветствующей записью в тру
довой книжке.

Действует на участке и 
товарищеский суд. Заседа
ния обычно проходят по-де
ловому. Суд товарищей — 
последняя инстанция, * куда 
попадает. нарушитель дис
циплины перед'увольнение.м. 

Рабочий В. Заяц система-

министрация, и обществен
ность не раз занимались его 
персоной.' Требовали остене- 
ниться. Не просиля, не уго
варивали, а именно тре
бовали.

Такое, как правило, дей
ствует. Тем более что наря
ду с этим — перевод на ни- 
жеоплзчиваемую работу, ли
шение льгот, угроза уволь
нения с предприятия по 
33-й статье.

В. Заяц исправился. Се
годня он полноценный член 
коллектива.

Но не всегда коллектив 
поступает столь решитель
но.̂  Да и не на каждого по
действуют только разгово
ры, предупреждения и 
уменьшение заработка.

Н. Воронцов долгое вре
мя был завхозом предприя- 

' тин. Часто прогуливал, пил. 
После дувдеспасительных бе
сед и увещеваний, которые 
не помогли, его сделали 
разнорабочим. Отработал 
Н. Воронцов положенный 
срок, вернулся на свое ме
сто и принялся за старое.

Сейчас он опять переве
ден ■ на нижеоплачиваемую 
работу, а товарищи решают: 
уво.тить его или направить 
на принудительное лечение.

Призвали к порядку. Сейчас правила внутреннего трудо- 
оба на хорошем счету. вого распорядка.

Проверяем подготовку к зиме

НА даовитость

тически прогуливал, являл- Нужно не только решитель- 
ся на работу нетрезвым, но бороться с нарушителя- 
•тоял вопрос общего уволь- мй, но и выяснять причины, 
нении. Дело было передано интересоваться их бытом и 
в товарищеский суд. семейным положением. Хо-

С В. ^иц ем  крепко п ого -. рошо знать каждого рабо- 
ворили. Выступали не толь- чего. Только тогда можно 
ко члены суда, но и товари- вести эффективную воспи- 
щи, работающие с ним бок о тательную работу среди 
бок, знающие его на работе них. Это касается и партий- 
** ® ®ь1ту. JJ комсомольской, и

■ Молодому рабочему бро- профсоюзной 
сали гневные обвинения.
Ему напоминали, что и ад-

организации
участка.

Правда, общественные ор

ганизации действуют. На 
участке выпускаются стен
ная газета «Дорожник» и 
боевой листок «Крокодил». 
Недавно в «Крокодиле» 
критиковали электросварщи
ка В. Авдеева, шофера 
В. Коренкова и зав. складом 
Н. Решетникову. Они устро
или пьянку в рабочее время 
— недопустимый факт. «До
рожник» тоже состоит не 
из одних положительных ма
териалов. Возьмем кочегара 
А. Гагалинскую. Она оста
вила рабочее место, убежала 
судачить с подружками. За 
это время батарея остыли. 
Подача горячей воды пре
кратилась. Дорого стоит Tai- 
кое разгильдяйство. Об этом 
рассказала стенная газета.

Но поместить на стенке 
яркий листок с карикату
рой и яроничеокой подписью 
— этого иногда мало. 
Названные В. Авдеев и 
А. Гагалнншая были удар
никами коммунистическо
го груда. Остались имя и 
после совершенных проступ
ков. Откуда возьмется у ра
бочих уважение к этому зва
нию, если перед глазами та
кой пример? Лишают про
грессивки, премии, новой 
квартиры, а звание ударника 
оставляют.

Недавно в коллективе со. 
стоялось открытое партий
ное собрание, посвященное 
дисциплине труда. Выступа
ли, спорили. Вынесли соот
ветствующее решение.

Но решений было уже не
мало. Необходимы действен
ные меры, эффективная ра
бота, борьба. Hj-жно, чтобы 
постановления и решения 
превратились в реальные 
дела. Только тогда состо.ч- 
ние трудовой дисциплины на 
участке «Томскавтодора» 
будет соответствовать отлич
ным производственны.м по
казателям.

Н. УШКОВ.
г. Асино.

Механизаторам лесозаго
товительных предприятий 
объединения «Томлеспром» 
предстоит вьтолнить боль
шую и важную работу — 
подготоВ'И'гь ^все механизмы 
к безотказной работе зимой, 
создать гарантийный запас 
прочности техники на все 
случаи зимних невзгод. К, 15 
октября на линии готовности 
должно быть 1.100 треле
вочных тракторов, 490 лесо
возных автомашин, 290 че
люстных погрузчиков, 250 
бульдозеров, 210 автобусов, 
77 тепловозов. Сегодня у
нас исправных всего 259
трелевочных тракторов, 398 
лесовозных автомашин. 210 
погрузчиков, 205 бульдозе
ров, 183 автобуса, 72 теп
ловоза.

Как преодолеть разрыв? 
Задача не из легких, • если 
учесть, что все имеющиеся 
механизмы ежедневно заня
ты на лесозатоторках, «И с
правный механизм — залог 
вьтолнения плана» —  та
ким девизом руководствуют
ся механизаторы Асиновско- 
го леспромхоза. За образцо
вое использование и обслу
живание техники этому кол
лективу в июле вручено пе
реходящее Красное знамя 
обкома профсоюза рабочих 
лесной и деревообрабаты
вающей промышленности 
и денежная премия. Здесь 
по всем видам механиз
мов в течение года вы
держивается коэффициент 
технической готовности — 
0,83, причем при мини
мальных затратах на со
держание. И сейчас, несмот
ря на трудные условия лет
ней эксплуатации, готов
ность механизмов составля
ет также 0,83.

Второе и третье призо
вые места в соревновании
заняли механизаторы Карга- 
сокского и Ергайского лес
промхозов. Однако сейчас
они сдали свои позиции.
Техническая готовность ме
ханизмов здесь составляет 
0,70 — 0,72.

Сейчас неплохо готовятся 
к зиме механизаторы Бело
ярского леспро.мхоза. Дли
тельное время в этом хозяй
стве техническая готовность 
механизмов не поднималась 
более 0,72. Новый главный 
механик Н. М. Мочалов в 
короткое время сумел моби
лизовать коллектив и до
биться отличных успехов. 
Если такой уровень будет 
удержан в течение года, то 
предприятию гарантировано 
первое призовое место в 
смотре-конкурсе на лучшее 
использование н техническое 
обслуживание механизмов. 
Неплохо готовят механизмы 
к зиме в Линевском, Чаин- 
ском, Катайгинском, Ново- 
тегульдетском леспромхо
зах.

В то же время в Орехов
ском, Аргат-Юльском, Па- 
рабельском. Орловском лес
промхозах и 'Усть-Чулым- 
ской сплавной конторе тех
ническая готовность не под
нимается выше 0,60 —
0,65. Видимо, руководители 
этих предприятий не уясни
ли до конца, что они абрека- 
ют на провал выполнение 
плана лесозаготовок насту

пающего зимнего периода. 
Вместо активных действий 
здесь заняли выжидатель
ную позицию.

Почему же Асиновский, 
Белоярский, , Линевский, 
леспромхозы сумели преодо- 
^теть трудности нынешнего 
лета? ’ В этих хозяйствах 
четко представляют, что 
повышение экономической 
эффективности использова
ния механизмов — это и 
тактика, и стратегия сегод
няшнего дня. Здесь введена 
специальная стажировка но
вых механизаторов, внедре
на система премирования за 
сохранность механизмов, а 
также система премирова
ния ремонтных рабочих за 
повышение коэффициента 
технической готовности, 
укомплектованы специаль
ные наладочные бригады из 
высококвалифицирован н ы х 
специалистов, введен та
бельный учет работы меха
низмов, созданы запасы ре
зервных агрегатов, оборудо
ваны пункты технического 
обслуживания.

Для выполнения планов 
зимних месяцев ■ уточнена 
численность механизмов на 
всех фазах работ предприя
тий объединения. Главная 
задача состоит в том, чтобы 
повысить готовность треле
вочной и лесовозной техни
ки. Как это сделать за остав
шееся время? Прежде всего 
за каждым механизмом, ко
торому нужен ремонт, дол
жен быть закреплен меха
низатор. Каждый из них 
должен знать, какая ему бу
дет предоставлена зимой ра
бота, какая гарантируется за
работная плата. Старщие и 
главные механики должны 
проверить набор запасных 
частей, распределить по 
участкам я ■ принять меры 
для обеспечения недостаю
щими частями. Все механиз
мы и агрегаты, подлежащие 
капитальному ремонту, надо 
отправить и до наступления 
зимы получить готовые. 
Следует на всех участках 
создать гарантийный запас 
резервных исправных агре
гатов для оперативного вос
становления механизмов.

Очень важно на всех фа
зах работ внедрить систему 
премирования механизато
ров за продление срока 
службы ме.хапизмов н сни
жение затрат на их ремонт, 
завести для этого на каж
дый механизм лицевые сче
та. Среди экипажей развер
нуть соревнование за сниже
ние затрат на единицу о б ^ -  
ма работы и сокращение 
простоев в ремонте. Практи
ковать дифференцирование 
норм выработки на меха
низм- в зависимости от срока 
эксплуатации.

Задачи технических руко
водителей, главных инжене
ров, главных механиков со
стоят в том, чтобы в крат
чайшие сроки использовать 
все возможности и подгото
вить механизмы к зимнему 
лесозагготовительному сезо-- 
ну с оцештой «отлично».

В. СТРЕЛЬЦОВ, 
начальник отдела глав
ного механика и энер. 
гетвви объединения 

«Томлеспром».

Большую помощь в убор
ке урожая и заготовке кор
мов оказывают совхозам и 
колхозам района водители 
Кожевниковского отделения 
«Сельхозтехники».

Отлично трудится на убор
ке кукурузы в откормсовхо-

зе «Кожсвниковский» авто
колонна, которую возглавля
ет опытный шофер А. Д. Чи
риков. Водители ежедневно 
перевыполняют нормы,* помо
гая механизаторам досрочно 
убрать урожай.

V

НА СНИМКЕ (слева на
право): ' ■ С-' Хаткевич,
А. Брыль, А. Келлер, И. Си
доров, А. Д. Чириков и глав
ный агроном откормсовхо.за 
«Кожевниковскнй» В. Я. 
Гончаров.

Фото в. Казанцева.

В ЭКОНОМИЧЕСКОМ ПОИСКЕ
Коллективу Парабельской 

ПМК-5 вручено переходя
щее Красное знамя «Обл- 
межколхозстроя». В этом 
объединений 28 строитель
ных организаций. Парабель
цы не случайно оказались 
первыми в соревновании. За 
семь месяцев они выполни
ли строительно-монтажных 
работ на 451 тысячу руб
лей, перекрыв задание на 11 
тысяч. В ПМК достигнуты 
хороший рост производи
тельности труда и высокая 
рентабельность. Что принес
ло успех строителям?

На этот вопрос отвечает 
главный . инженер ПМК 
В. Ё. Боков.

— Сыграла свою роль 
аккордно-премиальная опла
та труда,' которая, стимули
рует быстрое и качественное 
выполнение заданий брига
дами. Они своевременно 
обеспечиваются

ными материалами даже в 
период бездорожья.

Работа без простоев — 
залог хорошей производи
тельности труда. Строитель
ные материалы у нас собст
венного производства. Отсю
да вытекает выполнение за
даний по снижению себе
стоимости. Мы не только 
полностью обеспечиваем се
бя оконными и дверными 
блоками, но и снабжае.м 
другие организации. Еже
годно заготовляем древеси
ны около трех с половиной 
тысяч кубометров. Наш пи- 
лоцех работает бесперебой
но в течение всего года. Се
бестоимость кубометра пило
материалов, изготовленных 
своими силами,- составляет 
35 рублей, а средняя цена, 
по которой получаем эту 
продукцию от поставщиков. 
— 68 рублей. На кзждо,\1

кубометре экономим 33 руб
ля. Годовая экономия дости. 
гает 6 5 — 70 тысяч рублей.

Большое внимание уделя- 
е.м снижению накладных 
расходов за счет сокраще
ния сроков строительства^ 
Эта цель достигается благо
даря тому, что у нас созда
ны ко.мплексные бригады, 
которые, начиная работу с 
нулевого цикла, возводят 
коробку здания н выполня
ют все работы по его отдел
ке.

Экономический поиск по
зволяет нам получать значи
тельные прибыли и созда
вать фонды для дальнейше
го развития производствен
ной базы ПМК и материаль
ного поощрения. Свои обя
зательства на 1973 год ко.д- 
лектив ПМК-5 выполнит до
срочно,

строитель.
■  « ■ ■ ■ ■ ■ Ш 1 в я я 1 н 1 1 а я я я я я 1 « 1 1 я я в я

В. Мальков — заточник 
цеха № 8 завода режущих 
инструментов. Валерий —

РАБФАКОВЦЫ
Еще только первые абиту

риенты взволнованно пере
ступали порог вуза, еще 
только начинали работу мс; 
сячные подготовительные’ 
курсы, а Б аудиториях ТГ'У 
уже шли экзамены. Это раб
факовцы — рабочая моло
дежь, демобилизованные 
воины, труженики полей и 
ферм, год проучивишеся 
под руководством опытных 
преподавателей, вступали в 
студенческую жизнь.

— Пятерка! — из аудито
рии вылетает Владимир Зы
кин, староста 14-й группы 
рабфака.

— Молодец, старина! — 
радуются за него товарищи. 
Владимир пришел сюда пос
ле службы в армии. Там он 
вступил в члены КПСС, за
кончил вечернюю партийную 
школу. Его товарищи, быв
шие воины, Виктор Штейн- 
ле, Виктор Белов, Влади- 
.мир Кз'лнков и Владимир 
Третьяков тоже успешно 
сдали вступительные экза- 
.ме.нь1 и зачислены' на пер
вый курс.

В этом году из 125 сл.у- 
шателей рабфака студента
ми стали 112.

Рабфаковцы — самый 
трудолюбивый народ. И не 
только в учебе. Владимир 
Зыкин сейчас бригадир сту
денческой строительной 
бригады. Виталин Зимари’н 
член сборной университета 
по баскетболу. Все рабфа
ковцы — участники общест
венной жизни университета. 
Среди них есть танцоры и 
певцы, спортсмены, органи
заторы субботников и культ
походов.

Сегодня они уже студен
ты. Рабфак ■ наилучшнм об
разом подготовил их к это.му 
званию.

Н. БЕЛЯВЦЕВА.

СПАСИБО, СТУДЕНТЫ!
Вчера выехали домой бе

лорусские сг}щенческ‘ие 
строительные отряды, рабо
тавшие в Верхнекетско.м 
районе. Добрую память оста
вили они о .себе в таежных 
поселках.

В поселке Степановна 
третий трудовой семестр 
проводили несколько целин
ных отрядов из Минска. Ре
бята из отряда «Сузорил» 
накануне отъезда сдали ко- 
м.иссии полностью построен
ное ими хранилище на 102 
тонны овощей. Неплохо по
трудились стро:ттели из это. 
го отряда и на возведении 
гаража для Аслановского 
леспромхоза: он сдан под 
отделочные работы. Сто 
пятьдесят пргонных метров 

В водопровода, канализацион
ные сети, очистные соору
жения, а также четыре 
квухквартирных жилых до- 
.ма оставил в Степановке 
после третьего трудойого 
семестра другой минский 
студейческий строительный 
отряд — «Таежный». А  ре
бята из белорусского сту
денческого отряда «Крас
ные партизаны» подготови
ли к отделочным работам 
больничный корпус в лесном 
поселке.

Я. КАЧАЕВ, , 
зам- начальщща Полу- 
деновской ПМК треста 

«Томлесстрой».

опытный рабочий, ежеднев- может выполнять работу сле- 
но перевыполняет нормы, саря, токаря.
Кроме професснн заточника. Фото В. Казанцева.

По следам наших выступлений

«полынь
ПОСЛЕ МЕДА»

А. ТКАЧЕНКО-

19 июля 1972 года в на
шей газете под заголовком 
«Полынь после меда» был 
опубликован обзор писем 
трудящихся, в котором го
ворилось о разрушении сде
ланного благоустройства, о 
бесхозяйственной трате де
нег на восстановление раз
рушенного.

Старший сотрудник
СФТИ И. Госсен, в частно
сти, резко критиковал руко- 

щодигелей трамвайно-трол
лейбусного управления, 
эмаль-производства объеди
нения «Сибнабель» и СУ 
«Уралгазсгроя» за уничто
жение асфальтирова.нной до
роги на улице Трамвайной,, 
создание глиняных «айсбер
гов», разрушение перехода 
через трамвайные пути и т.п.

Не дождавшись ответа от 
начальника трамнайно-тоол- 
лейбусного управления В. И. 
Макеева-, т^чальника ЖКО 
объединения «Сибкабель» 
И. Ф, Апета и начальника 
СУ «Урал-газстроя» А. И. 
Терещенко, редакция-вынуж
дена была напомнить- им о 
критике. 26 октября 1972 
года мы напечатали их отве
ты-обещания. Они называ
ли сроки, когда будет приве
дена в порядок улица Трам
вайная.

Сейчас редакция не может 
предъявить претензий к 
В. И. Макееву и И. Ф. Апе- 
ту: хотя и с большим опоз
данием, они Бьшолнили то, 
что обещали. А вот Алек
сандр Иванович Терещенко 
продолжает развлекать ре
дакцию областной газеты и 
ее читателей баснями собст
венного сочинения.

Басня первая. Говорите, 
нас критиковали в статье 
«Полынь после меда»? По
чему не ответил на выступ
ления газеты? А я, знаете, 
статью-то не читал... Но мы 
все сделаем...

Басня вторая. (После те
лефонного за-проса из редак
ции), Ах, да, да... Конечно, 
конечно, сделаем... По плану 
газификация домов по улице 
Трамвайной должна быть за
вершена к 1 января 1972 го
да. В настоящее вре.мя ос
талось Бьшолнить благоуст
роительные работы. Объем 
очень большой: много поруб
лено асфальта, уничтожено 
50 процентов бордюрных 
плит. Тонкое асфальтово-е 
покрытие, оставшееся не
тронутым газификаторами, 
размокло и погибло под сло
ем глины и грязи. Асфаль
тировать надо saiHOBO всю 
улицу. Я немедленно распо
ряжусь: дам задание своим 
подчиненным с завтрашне
го дня приступить к уборке ■ 
строительного мусора и под
готовить улицу для асфаль
тирования.

Эта басня была ' сочинена 
Александром Ивановичем в 
сентябре и опубликована в

нашей газете 26 октября 
прошлого года.

После личного разговора 
с представителем газе-ш 
Александр Иванович, теперь 
уже в компании с партгруп
оргом Ю. Насоновым, сочи
нил еще одну басню. В от
личие от предыдущих она 
была предельно краткой.

Басня третья. «Томск- 
ре.мгазсгрой» сообщает, что 
нарушенное дорожное по
крытие по улице Трамвай
ной № 1, 3 и 5 будет отре
монтировано до 15 июля 
1973 года».

Когда Б начале нюня 1973 
года мы показали авторам 
жалобы официальный ответ 
Александра Ивановича, 
они решили еще раз ему по
верить, тем более что ответ 
был подписан и партгрупор# 
том.

Несколько лет терпели, 
а полтора месяца еще подо
ждем, — сказали жители 
улицы Трамвайной.

И в дождливые дни июня, 
первой половины июля про
должали пробираться к сво
им домам по раскисшей 
глине в болотных сапогах. ^

Но ̂ Александр Иванович и 
на сей раз не собирался вы
полнять обещание. Даже 
четвертую басню написать 
не успел — его уво.лили с 
должности начальника То.м- 
ского .специализированного 
ремстройуправления газово
го хозяйства,,

Как же теперь?
Звоним новому начальни

ку СУ «Ура.ч.газстроя» А. Л. 
Степанову, который в быт
ность Терещенко работал 
главным инженером. Напо
минаем заново всю историю, 
а заодно зачитываем басни 
Александра Ивановича.

— Я ничего обещать не 
могу, — сказал Анатолий 
Леонтьевич Степанов, — Там 
вроде было все сделано. А с
фальтировать, конечно, нуж
но, но у нас нет средств, на
до смету какую-то состав
лять.

— А кто ее должен • со
ставлять?

— Видимо, нам придется 
ею заняться.

— Почему же этого не 
делали раньше?

— Так не я же был на
чальником...

— А  разве в компетенцию 
главного инженера не вхо
дит контроль за восстанов
лением разрушенного?

— Нет, нет. Я обещать 
ничего не могу, — сказал в 
заключение А. Л. Степанов.

У редакции не остается ' 
иного выхода, как попросить 
начальника областного уп
равления коммунального хо
зяйства. И. М. Шумилина 
оценить по достоинству бас
ни руководителей СУ «Урал- 
газстроя».

Жители улицы Трамвай
ной решения этого вопроса 
ждут з’-же несколько лет.

1 Я и ш « 1 й н в Е М Я Я я а я м ш н ш 1 Я 1 Ф 1 1 1 Н 1 В 1 1 я я я м :

С Т Р О И Т Е Л Ь  с Т  В У — В Ы с  О К О Е  К А Ч Е С Т В О

П О  Б О Л Ь Ш О М У  С Ч Е Т У
с  ростом объемов строи

тельства, ■ ускорением его 
темпов требуются особая 
точность и высокое качество 
при изготовлении конструк
ций и материалов, производ
стве строительно-монтажных 
работ. Поэтому постоянный 
пооперационный контроль 
приобретает решающее зна
чение.

В То-мском территориаль
ном управлении, строитель
ства создана для этихшелей 
инженерная инспекция во 
главе с главным инженером 
В. А . Мальцевым. Только за 
два месяца ее работы коли
чество объектов, сданных та 
«хорошо» и «отлично», со

ставило 92,3 процента от 
введенных в эксплуатацию.

Недавно инженерная ин
спекция провела семинар, 
на котором присутствовали 
главные инженеры, началь
ники отделов, прорабы, 
бригадиры управлений, за
водов стройиндустрии и суб
подрядных организаций. 
Шел принципиальный разго
вор о качестве строительно
монтажных работ.

Оценка сданного объекта 
начинается с благоустройст
ва, Тут сразу видны некаче
ственный асфальт, искрив
ленные, плохо состыкован
ные бордюды, кое-как сде
ланные газоны. В связи с

этим бригадир «Спецстроя» 
№ 2 В. О. Бежан высказала 
претензии в адрес асфальто
бетонного завода и завода 
строительных материалов, 
где главными инженерами 
В. В. Оннчиков и Б. А. 
Трусов.

Б. А,. Мальцев оказал, что 
часто недочеты начинаются 
с приема технической доку- ■ 
ментацни. Строители обяза
ны внимательно ее прове
рять и добиваться нужных 
по’правок. В частности, в 
фоне гостиницы «Томск» 
неизвестно зачем стоят 57 
люминисцеятных ламп. При 
низком потолке это и некра

сиво, и неудобно. Здесь же 
вдоль окон смонтированы 
удобные конвекторы — уни
версальные обогреватели, а 
по торцевой стене — обыч
ные батареи, которые нару
шают эстетику помещения.

На се.минаре были выска
заны критические замечания 
в адрес каменщиков, кото
рые не всегда строго прове
ряют смонтированные конст
рукции.

Много теплых слов услы
шали отделочники из треста 
«Томскжилстрой». На со
оружении гостиницы
«Томск» применено более 
25 видов отделки, и самое

примечательное, что почти 
все материалы местные, 
исключая естественный мра
мор.

Впервые на ’ стройках 
Томска для отделки зданий 
применен естественный мра
мор. В тресте «Томскжил
строй» был изготовлен <;та- 
нок для резки этого мате
риала! Рабочие В. Романа- 
шенко и А. Казанфаров бы
стро освоили тонкости новой 
технологии.

Собравшиеся с интересам 
познакомились с опытом ра
боты бригад В. А. Копьгтн- 
на по настилке паркета, ус
тановке декоративных дере
вянных решеток, полирован
ных дверей, Е. Балашевой, 
Г. Останиной и Г. Демидо
вой— по использованию шту
катурных станций, затироч
ных машинок, краскопуль
тов. В бригаде В. А. Копы-

тина четко организован 
труд. В картах трудовых 
процессов указаны расклад
ка паркета, инструмента, ра
циональные приелты в рабо
те. На основе, этого достиг
нуты высокие производст
венные показатели и качест
во отделки. ,

О технологии отделки 
«под гранит» рассказал бри
гадир, П. Б. Вайсбек.

Семинар рекомендовал 
предприятиям стройиндуст
рии сократить срок освоения 
новых эффективных мате
риалов, деталей и конструк
ций, выпускать их с высокой 
степенью заводской го.товно- 
сти я улучшенного качества, 
внедрять наиболее прогрес
сивные и организационные 
решения в строительстве. .

Ж. КАНУШИНА, 
главный инженер тре

ста «Оргтехстрой».

Л
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На пороге осень. И озабоченный покупатель хочет 
знать, какими будут ее закрома. Порадуют ян оян нынче 
йзобилем овощей, картофеля, фруктов?

Читателя, а в его лице и газету, немало иатересуст го
товность материально-технической базы торговых орга
низаций «  приему продукции полей. Эти и ряд других, 
связанных с заготовительным сезоном, вопросов послужи
ли поводом для встречи за круглым столом «Красного 
знамени> руководителей торгов. Томского треста приго
родных совхозов, облпотребсоюза, орса геологоуправле- 
ния, обллесурса, треста столовых, а также представите
лей областного управления общественного Питания и тор
гового отдела Томского горисполкома. Ниже мы печатаем 
отчет с этого заседания.

ПРБДСТ А В И Т Е Л Ь- 
НОСТЬ круглого сто

ла обеспечивает исчершы- 
вакицую информацию о ходе 
заготовительной кампания и 
ее масштабаж.

Несмотря на то, что из 
каждой такой страды я по
ставщики, и торговля извле
кают определенный урок то
го, как организовать достав
ку огородной продукции с 
поля в овощехранилища, все- 
таки путь этот еще довольно 
тернистый.

Но будем последователь
ны; выслушаем преж:де 
участников встречи. Они вве
дут нас в курс дела, помогут 
выяснить, на каком этапе за
готовки которое из звеньев 
срабатывает недостаточно 
четко. ^

Слово А. И. Васицкому, 
директору горплодоовоще- 
торга. Торг располагает со
временной материально-тех
нической базой, которая 
является самой вместитель
ной в области кладовой осен
ней продукции.

—  В целом база торга 
уже готова принять новый 
урожай, — сказал тов. Ва- 
сицкий.— Хранилища отре
монтированы, побелены, оп
робованы вентиляцио'нное 
хозяйство и погрузоч1но-раз- 
груэочные механизмы. Не- 
да1ВЯО базу проверяли народ
ные контролеры, пар
тийные, хозяйственные ор
ганизации: торг получил по
ложительную оценку. Одна
ко без «но» не обошлось.

Наши претензии к строи
телям треста «Томскжил- 
строй» отнюдь не новы. 
Именно от них в значитель
ной . степени зависит, на
сколько успешно пройдет 
страда заготовок.

Этой осенью торгу пред
стоит заложить на хранение 
гораздо больше картофеля, 
овощей, фруктов, нежели в 
прошлом гоДу. Естественно, 
даже при самом экономном 
размещении продукции
имеющиеся емкости всю 
эту массу не в состоянии 
принять. Поэтому мы возла
гаем большие надежды на 
два хранилища, которые 
трест «Томскжнлстрой» ре
шением гориополкома обя
зан сдать к первому сентяб
ря, то есть к моменту за
кладки овощей. Впрочем, на ' 
эти емкости торг имел виды 
еще «  прошлом году, и тогда 
глава строителей М С. Лип- 
ницкий с немекьшей уверен
ностью заявлял, что объекты 
будут завершены к сроку. 
На совести «Томскжил- 
строя» еще и крайне необхо- 
димьпй нам навес для ава
рийной (подпортившейся) 
продукции. Бесхитростное 
это сооружение размером

50X 15 метров позволило бы 
сохранить десятки тонн ово
щей, которые сразу зало
жить в хранилища нельзя, 
поскольку требуется их до
полнительная переработка. 
Оставленные же под откры
тым небом они явно обрече
ны в лучшем случае «а  корм' 
скоту.

Нерасторопность другого 
наш1го подрядчика— «Томск- 
автодортресга», которым ру
ководит. Г. Д. Недоспасов, 
тоже может обернуться по- 
меха.ми в процессе закладки 
овощей. В сухую погоду 
подъездные Пути к база.м 
кажутся вполне терпимыми, 
но в распутицу при интенсив
ном движении авто-’ 
транспорта наши дороги ста
нут нелегким испытанием 
для шоферов. Не заасфаль
тированы также дорож
ки на территории ста
рых хранилищ, что располо
жены по улице Л. Толстого. 
Даже при самом оптимисти
ческом взгляде на положение 
дел у нас есть все основа- 
кия усомниться в том, что 
строители смогут реализо
вать свои обязательства в 
срок, поскольку на о^ ектах  
особого оживления не наблю
дается.

Теперь о 1'ом, какая про
дукция и в каких объемах 
будет за.чожена на зимнее 
хранение. -

По заданию облисполкома 
торг обязан принять 9.586 
тонн нартофеля, различных 
овощей 10.191 тонну, в том 
числе капусты 6.520 тонн; 
засолить 300 тонн капу
сты, 450 тонн огурцов, 800 
тонн помидоров. Значитель
но увеличится нынче и за
купка фруктов, которых мы 
получим 12 тысяч тонн, что 
намного превышает цифры 
прошлых лет.

Говоря о заготовительной 
кампании, видимо, следует 
выделить два ее этапа. Для 
нашего торга она началась с 
первых овощей, которые 
отправлялись сразу на при
лавки магазинов и в храни
лищах не оседали. На пер
вый взгляд кажется, какие 
проблемы могут возникнуть 
в торговле продукцией, по
ступающей прямо с полей?
А именно этот период харак
терен наиболее острыми 
конфликтами с поставщика
ми.

По договору Томский 
трест пригородных совхозов 
обязан завозить продукцию 
в наши магазины в конкрет
ные сроки и в определенном 
количестве. Но делового со
дружества у нас не получа
ется, потому что совхозы не 
выдерживают графини, и слу
чается, что в один день ма
шины с овощами буквально 
осаждают магазины, в дру
гой же день — торговать 
нечем. Попутно следует ска

зать о траиспортирежке ово
щей, в частности огурцов. 
По правилам возить их надо 
в твердой таре — в ящиках, 
чтобы сохранить товарные 
качества. Руководителя сов
хозов, вероятно, считают та
кую поставку непозволитель
ной роскошью и транспор
тируют огурцы в мешках. 
Огурцы бьются, теряют то
варный »ид.

Во главу социалистиче
ских обязательств наш кол» 
лектив положил полную со
хранность заложенных ово
щей. Опыт прошлого года 
показал, что торг может 
обеспечить качественное хра
нение овощей, яо при усло
вии, если совхозы будут по
ставлять качественную про
дукцию. Мы заинтересованы

А . И. Васицкнй:
— Трудно сказать...
Вопрос, как нельзя кста-й!.

На протяжении многих лет 
горплодооврщеггорг пробле
му питания рабочих оставля
ет вне поля зрения.

Далее в беседу включает
ся заместитель директора 
второго треста^ столовых 
П. П. Козлов:

— Трест столовых '№  2, 
коллектив которого я пред
ставляю за столом деловых 
встреч, сделал все, что 
зависело от него, для заго
товки и закладки овощей и 
картофеля. Те не.многие хра
нилища, которыми распола
гаем мы, готовы.

Дефицит специализиро
ванных овощехранилищ пе
реходит из года в год. Изве-

Наши звонки совхоз па
рирует:

— Надо — приезжайте и 
заготавливайте сами...

Если бы это было в наших 
силах, разумеется, не ста- 
‘ли б разбивать телефоны и 
делить считанные килограм
му.! картофеля между столо- 
вкми...

[ОЖНО понять настой-

принимать картофель одно- . стно, что трест в прямой за-
. родных сортов, годных к 
длительному хранению. При 
разносортице, которую нам 
зачастую поставляют колхо
зы и совхозы, практически 
невозможно' создать благо
приятный микроклимат в 
яранялищах. Она сводит на 
нет наши усилия сократить 
нормы ёстественной траты 
картофеля. То же самое 
можно сказать и о капусте.

Стре^илением как можно 
меньше допустить некачест
венной продукции (В хранили
ща продиктовано создание 
лабораторий на полях.

Отгрузка овощей и карто
феля под «епосредетвенным 
контролем наших специали
стов выгодна для обеих сто
рон. Торгу она обеспечивает 
более добросовестную сорти
ровку на местах, хозяйства* 
палучили возможность эф
фективнее использовать 
транспорт, поскольку прием 
их продукции гарантирован. 
Прошлой осенью на предва
рительных переговорах руко
водители колхозов и совхо
зов единодушно поддержали 
такой вариант сотрудниче
ства и обещали создать необ
ходимые условия для работы 
лабораторий. Требовалось 
же от хозяйств немного — 
выделить приспособленные 
помещения.

К началу массовой копки 
картофеля товароведы вы-, 
ехали в районы. И что же? 
Вместо оборудованных поме
щений работникам торга в 
cneuTHOiM порядке освободили 
старые лачуги и сараи. Ко- 
неяно, вспоминаю сейчас эти 
теневые стороны «контак
тов» не для того, чтобы еще 
раз упрекнуть поставЩ|Иков; 
просто торгу нужна уверен
ность в том, что этой осенью 
наши полпреды не окажутся 
в прошлогодних условиях. 
Вот, собственно, все, о чем 
.мне хотелось сказать на 
столь представительной 
встрече.

Реплика: Анатолий Ива
нович. в период массовой за
кладки овощей и картофеля 
на базах торга будут рабо
тать более 300 человек. Ка
ким образом вы организуете 
питание рабочих?

А. И. Васицкнй (после 
паузы);

...Постараемся установить 
вагончик и договориться с 
грэсовской сто'ловой насчет 
привозного питания.

Реплика; И как скоро прС' 
творите свое намерение 
жизнь?

внсимости от предприятии, 
которые он обслуживает. И 
надо сказать, общественное 
питание на ряде заводов и 
учебных , заведений находит
ся на положении пасынка. 
Если предприятию требуется 
новый производственный 
корпус, то администрация 
бьет во все колокола, атаку
ет все инстанции и ведом
ства. Глядишь, через год— 
другой вырисовываются
контуры нового цеха. По
хвальная настойчивость! Но 
закономерен, на мой взгляд, 
и такой вопрос: в свое вре
мя на щит был поднят де
виз: сделаем заводскую сто
ловую образцовым цехом пи
тания. Это значило считать 
столовую звеном предприя
тия, заботиться о нем, кон
тролировать его работу.

Но вот беда, хорошая 
идея не нашла должной под
держки со стороны самих же 
заводов. Понять их руково
дителей, конечно, не трудно 
— зачем обременять себя 
дополнительными хлопота
ми и обязательствами?

Недальновидный практи
цизм этих администраторов 
в первую очередь сказывает
ся на организации общест
венного питания непосредст
венно в заво)Дских столовых 
и оснащенности их матери
ально-технической базы.

На сегодня нашему тресту 
не хватает емкостей для за
кладки на зиму картофеля и 
овощей на 1.500 тонн и 
кваснльноФасолочных пунк
тов на 300 тонн. Чем это 
грозит, догадаться не трудно: 
с половины зимы трест мо
жет остаться без картофеля. 
И тогда мы вынуждены бу
дем перейти на макароны 
и крупу. Поэтому, пользуясь 
случаем, хочу еще раз' яа  ̂

'.по.мннть , руководителям 
спинфабрини «Сибирь», за-, 
вода ЖБИ-100, ректорату 
инженерно-строительного ин-- 
ститута: за вами слово. На
шему тресту крайне необхо
димы овощехранилища, ко
торые вы толькр сулите мно
гие годы, пренебрегая реше
ниями партийно-хозяйствен
ных органов.

И несколько слов о теку
щем моменте.

Совхоз «Корниловский» 
ставят нас в трудное поло
жение. На протяжении всего 
лета он срывает поставки 
всех видов сельхозпродук
тов. С большими перебоями 
столовые получают карто- 

в фель, лун, не roBOipa уж о 
моркови и других овощах.

' чивое желание второго 
треста сменить поставщика, 
кморого вряд ли беспокоит 
то* что по его вине «горит» 
чей-то план и в меню город
ских столовых часто фигури
руют макаронно-крупяные 
гарниры.

Урок^ деловых контактов 
может преподать корнилов- 
ца.м совхоз «Тахта.мышев- 
ский»-. Его сотрудничество с 
первым трестом столовых не 
омрачают продолжительные 
трения и взаимные обиды.

— Всю огородную продук
цию мы получаем в огово
ренном объеме и в срок, — 
заявил глава треста 
М. Н. Титов.

С большинством претен
зий, высказанных в адрес 
Томского треста пригород
ных совхозов, его главный 
агроном А. А. Тарасов вы
нужден согласиться.

— Острая нехватка людей 
на уборке явилась главной 
причиной перебоев в снабже
нии города овощами. Мы 
обязаны три раза в неделю 
поставлять в торговую сеть 
огородную продукцию. К со
жалению, графики часто не 
выдерживаются, а отсюда 
возникают разногласия, по
рой затяжного характера.

Трест совхозов не берется' 
выгораживать свои хозяй
ства, в работе которых еще 
нет четкой организации. Со 
своей стороны мы пытаемся 
координировать поставки 
овощей городу. Но плоды 
этих усилий мало заметны. 
И все потому, что без помо
щи торгующих организаций 
нам не обойтись. В июне это
го года при горисполкоме 
был создан координацион
ный штаб, который возглав
ляет заместитель председа
теля горисполкома П.' Л. 
Глумов. В штаб вошли пред
ставители всех торгов, от
ветственные партийно-хо
зяйственные работники. Луч
шей помощи в распреде
лении сельскохозяйственной 
продукции по торгующим ор
ганизациям трудно было бы 
желать. Но работы
этого штаба не видно. Как и 
раньше, простаивают часами 
груженые машины у магази
нов, случается, возвращают 
йх обратно с продукцией, ко
торой вдруг в городе появи- 
/лось в избытке.

Видимо, вместо того что
бы гонять машины от мага
зина к магазину (а в эту по
ру во всех хозяйствах нужда 
в транспорте особая), 
следует объединить деятель
ность и созданного штаба, и 
самих торгов. Это поможет 
нам в предстоящую овощ
ную страду, поле которой 
раскинулось более чем на 
семь тысяч гектаров. В ны
нешний благоприятный год 
виды на урожай овощей хо
рошие.
П  М АСШ ТАБАХ загото

вительного сезона в об
ласти, его темпах говорят

руководители других торгую
щих организаций города, об
ласти.

А. Ю. Измайлов, директор 
Кировского райпнщеторга:

— Задолго до того, как в 
овощных ларьках поя1вились 
по.мидоры и яблоки, мы по
слали своих представ-ителей 
в южные районы страны 
— Молдавию и Среднюю 
Азию. Пищеторгом закупле
но сверх плана 26 тонн ка
пусты, 56 тонн помидоров. 
Из Молдавии поступит семь 
вагонов персиков, два вагона 
груш. Через свою торговую 
сеть .мы продадим томичам 
40 тонн винограда, 225 тонн 
бахчевых.

Н. И. Пешков, директор 
Ленинского райпнщеторга;

— В первом полу
годии наш райпищеторг 
не справился с производст
венным заданием. Причин 
здесь много, н их не стоит 
сейчас анализировать. Впе
реди же у нас план второго 
полугодия, и мы постараемся 
его выполнить. Большую 
роль в этом деле может 
сыграть хорошо налаженная 
торговля овмцами и фрук
тами. За июнь— июль мы 
продали 130 тонн помидо
ров, 146 тонн капусты. Всего 
в этом сезоне торг реализует 
760 тонн помидоров, бахче
вых и фруктов.

Н. Г. Чернявский, дирек
тор «Гасгрономторга»;

— Основная часть нашей 
продукции также представ
лена овощами и фруктами, 
заготовленными по самоза- 
купу в Молдавии й Красно
дарском крае. В дополнение 
к этому мы практикуем разо
вый закуп в местных совхо
зах, то есть делаем заявки 
в совхозы, где -имеется лиш
няя продукция, и завозим ее 
прямо с полей в магазины. 
Таким способом уже прода
но 30 тоня свежих огурцов.

Р. П. Зверева, замести
тель начальника орса Том
ского территориального гео
логического управления:

— Геологам значительно 
увеличены плановые постав
ки овощей и фруктов. В рай
онные отделения орса будет 
завезено около 1.000 тонн 
овощей и картофеля, что на 
200 тонн больше, чем в ми
нувшем году, 280 тонн фрук
тов. На пятнадцатое августа 
геологи Томской области по
лучили овощей в 2,5 раза 
больше по сравнению с про
шлым годо.и.

Пришла пора позаботить
ся и о -.зимних закромах. 
До руководителей всех 
орсов в свое время бы
ли доведены сроки ре
монта овоще- и фрукто- 
хранилищ, подготовки бочко
тары. инвентаря. Сейчас мы 
можем констатировать, что 
работа эта в основном вы
полнена. Вся материально- 
техническая база к закладке 
овощей на з и м у  подготовле
на. В полной готовности 
находятся 12 овощехрани
лищ емкостью 2.000 тонн 
и хранилище в Томске 
на 250 тонн, где мы накапли
вали продукты к весенней 
навигации.

Т. А . Брацун, начальник 
общественного питания и 
производства «Томсклёсур-

Письма
редакциюв

— Лучше в сравнении с 
прошлым*1*одом обстоит дело 
с поставной овощей и фрук
тов и в наши лесные посел
ки. Важным поставщиком 
для нас являются совхозы 
Томского, Колпашевского, 
Асиновского и других райо
нов.

В овощных ларьках и че
рез систему общественного 
питания лесников реализо
вано 59 тонн капусты. 141 
тонна огурцов и других ово
щей. Сюда направлена пер
вая партия ящиков с вино- 
градо.м, яблоками, грушами. 
Всего же бахчевых и фрук
тов в магазинах «Томсклес- 
урса» будет продано 500 
тонн.

Трудно быстро завозить 
овощи и фрукты в лесные 
поселки. Используем все воз- 
.можные виды транспорта, 
однако его явно не хватает. 
Орсы испытывают «голод» 
на машины оттого, что не 
получают транспортной под
держки от совхозов. Не ор
ганизована на ДОЛЖ1НО.М уров
не отгрузка овощей и фрук
тов на речных базах и в пор
тах: в такую горячую пору 
здесь часты простои.

ОТ РЕДАКЦИИ. Из че
тырехчасовой беседы МЫ 
•могли сделать следующие 
выводы: в целом город и об
ласть будут снабжены про
дукцией осеки в избытке. 
Еще есть время и для урегу
лирования ряда проблем, ко
торые были затронуты участ
никами круглого стола. К 
сожалению, не было за на- , 
шим круглым столом на
чальника «Томскжилстроя» 
М. С. Липницкого, «оторого 
редакция заблаговременно 
приглашала принять участие 
в разговоре. Выступивший 
за круглым столом А. И. 
Гоголии, главный инженер 
СУ-13 (одно из подразделе
ний «Томскжилстроя»), не 
смог исчерпывающе ответить 
на поставленные вопросы, а 
главное, конкретизировать; 
когда же наконец будут ■ 
сданы в эксплуатацию два . 
овощехранилища по 1.600 
тонн каждое горплодоовоще- 
горгу.

Такого же рода ггретен- 
зии можно высказать н по 
поводу «замороженных» хо
лодильников обллесурса, в 
частности в Асине. Тре
тий год гниет без холодиль
ной начинки его сборно, 
щитовой корпус. Потреб
ность же в нем велика; по 
идее холодильники® районах 
должны играть роль перева
лочных баз скоропортящих
ся продуктов и фруктов, от
правляемых лесникам.

Возвращаясь к разговору 
о планировании и распреде
лении продукции полей по 
торга.м, еще раз следует на- 
по.мнить созданному при гор
исполкоме штабу, что пла
ны хороши, когда они под
тверждаются делами. Тем 
более что в пору закладки 
овощей и картофеля помощь 
общественности крайне не
обходима.

Круглый егол вели:
В. НОЗДРИН, 

заведующий нештатным 
отделом торговли «Кра

сного знамени»;
А. ТАРАСОВА,

Н. ГУБСКАЯ, 
наши корреспонденты.

Беспризорный
клуб

Ес.ть в нашем поселке 
Суйга Молчановского района 
клуб, построенный еще в 
1963 гО'Ду. Клуб рассчитан 
всего на 140 мест и явно не 
удовлетворяет потребности 
1,750 жителей. Если в клу
бе проводится какое-либо 
важное или интересное меро
приятие, он не может вме
стить всех желающих,

К тому же с от
крытия клуба в нем ни разу 
не проводился капитальный 
ремонт. Осенью в здании 
протекает крыша, зимой ва
ленки примерзают к полу, а 
летом в жаркую погоду при
ходится задыхаться — нет 
вентиляции.

Руководители Суйгиясно- 
го лесопункта Усть-Чульш- 
ской сплавной конторы обе
щали сделать ремонт еще в 
в 1972 году. Вот уже про
ходит лето 1973 года, а к 
ре.монту, по всему видно, 
приступать не думают.
В. ХОДОКОВА, Т. Ж ДА
НОВА, Г. МАЗУРИН,
В. НОТЕЙКО, всего 10 

подписей.

Беды
пешеходов

Растут, как грибы, дома- 
красавцы в микрорайонах 
по Иркутскому тракту, при
бывает население. А вот 
благоустройство отстает.

Сейчас жители вынужде
ны перебегапь дорогу где и 
кому как вздумается. При 
инте«сивяо.м автопотоке это 
связано с немалым риском. 
Почему бы не обозначить 
переходы, не поставить ука
затели?

Автобусные остановки от
крыты всем ветрам и дож
дям. А ведь' ждать тран
спорт приходится иногда дол
го.

К остановке «Иркутский 
тракт» не подступиться: мо
ре воды. Строители сделали 
настил, но сейчас и он за
лит водой. Откуда она берет
ся, установить трудно, но, 
думается, к этому имеет от
ношение пожарный гидрант ■ 
на углу до.ма №  76.

А. ДЬЯКОВ.
г. Томск.

Где искать 
помощь?

■ {
Недавно в газете «Крас

ное знамя» писали о плохом 
состоянии дорог на цент
ральных улицах села Батката 
Шегарского района. Прючи- 
тали .мы статью— и обрадо
вались: теперь наведут по
рядок. Но радовались зря. 
Прошел месяц, а никто и 
пальцем не шевельнул, что
бы подре.монтировать дорогу 
по улице Кирова, одной из 
центральных. Сейчас по ней 
трудно проехать, а ведь при
ближается осень с дождями. 
Что нам делать? Посоветуй
те. Где искать помощь? 
Прав.дение колхоза имени 
50-летпя Великого ^Октября 
этот вопрос считает недо. 
стойны.м внимания.

П. КУЗНЕЦОВ.
С.  Баткат,
Шегарский район.

О О В Щ Е Н И Я рубежа
ВАЖНОЕ СОБЫТИЕ

УСПЕХ СОВЕТСКОЙ ВЫСТАВКИ

СОФИЯ, 28 августа. 
(ТАСС). Всемирный кон
гресс миролюбивых сил, ко
торый состоится осенью это
го года в Москве, в атмосфе
ре мирного наступления со
циализма, явится исключи
тельно важныл! событием в 
жизни человечества, в благо
родной борьбе народов за 
разрядку международной на
пряженности, за сотрудниче
ство и безопасность, оказал 
первый заместитель Предсе
дателя Государственного со
вета НРБ,, секретарь Бол
гарского земледельческого 
народного союза, председа
тель Национального совета 
Отечественного фронта Геор
гий Трайков в беседе' с кор
респондентом ТАСС. Подго
товка к предстоящему фору
му проходит в благоприят
ной обстановке поворота от 
«холодной войны» к эре 
мирного сосуществования 
между двумя общественны
ми системами.

Позитищ!ые процессы в 
мире, которые способствуют 
смягчению международной 
обстановки, потеплению по
литического климата на на
шей планете, являются пло

дом последова1тельнои, кон
структивной и глубоко прин
ципиальной политики стран 
со.циалнстичеокого содруже
ства, и прежде всего после
довательно и реалистически 
претворяемой в жизнь Про
граммы мира, принятой 
XXI'V съездом КПСС, отме
тил Г. Трайков.

Решающий вклад в созда
ние благоприятной политиче
ской атмосферы, в позитив
ные изменения на междуна
родной арене внесли Совет
ский Союз и лично Генераль
ный секретарь ЦК КПСС то
варищ Л. И. Брежнев, визи
ты кото,рого в ФРГ, СШ А и 
Францию открыли реальные 
перспективы для новых ша
гов. направленных на укреп
ление мира и развитие взаи
мовыгодного сотрудничеётва. 
В этом отношении огромно- 
значение крымской встречи 
руководителей коммунисти
ческих и рабочих партий со
циалистических стран, кото
рая, несомненно, будет со-, 
действовать успешному вы- 
полнению намеченных задач 
■— закреплению позитивных 
изменений на международ
ной арене, вьшолнению духа

и буквы подписанных согла
шений и договоро-в, подготов
ке почвы для новых мер по 
обеспечению прочного л^ра 
и безопасности.

Все это, заявил. в заклю
чение Г. Трайков, создает 
благоприятный международ
ный'климат, который во мно
гом облегчает работу пред
стоящего форума миролюби
вых сил земного шара, соз
дает условия для претворе
ния в жизнь высокогуманно
го девиза «Мир— дело всех 
и каждого!». Под этим дави- 
ЗО.М проходит сейчас подго
товка к IX Всеболгарскому 
съезду мира. Мы, трудящие
ся Народной Республики 
Болгарии, борцы за .мир на 
родине Георгия Димитрова, 
глубоко убеж,дены, что IX 
национальный съезд станет 
яркой демонстрацией предан
ности болгарского народа де
лу мира, дружбы и сотруд
ничества -меж(ду народами, 
его непоколебимой решимо
сти вместе с миролюбивыми 
силами всего мира отстоять 
и защитить это дело.

В. КУЗНЕЦОВ.

КОПЕНГАГЕН, 28 авгу
ста. (ТАСС). Здесь закры
лась работавшая с 18 авгу
ста выставка «Исследование 
космоса в СССР». На ней 
били показаны образцы лун
ного грунта, доставленного 
на Зе1млю автоматической 
станцией «Луна-16», модели 
советских искусственных 
спутников Земли, космиче
ских кораблей, а также 
другая техника.

Кроме Копенгагена, экспо
наты выставки демонстриро
вались также в городе Оль- 
борге.

Всего на выставке побыва
ло более 50 тысяч датчан, 
оставивших в книге отзы
вов множество восторжен
ных высказываний о дости
жениях советской науки и 
техники в освоении косми
ческого пространства.

К. ТАНАКА О ПРЕДСТОЯЩЕМ 

ВИЗИТЕ В СССР
ТОКИО, 27 августе. 

(ТАСС). На переговорах обе 
стороны должны выступать 
в таком духе, который спо
собствовал бы достижению 
взаимопонимания, заявил 
премьер-министр Японии 
К. Танака в интервью теле
компании «Ти-би-эс» в связи 
со своей предстоящей поезд
кой в Советский Союз. Это 
будут важные переговоры, и 
у пас, сказал Танака, совер
шенно нет намерений вы
ставлять какие-либо предва
рительные условия в отно
шениях с Советским Сою
зом.

Премьер-министр отметил, 
что общим желанием обеих 
сторон является создание ус- 
Л01ВЙЙ, необходимых для рас

ширения контактов, активи
зации экономических связей 
и по возможности для за
ключения мирного договора.

Однако нельзя считать, 
заявил К. Танана, что без 
заключения .мирного догово
ра сотрудничество невозАож- 
но. Из семи экономических 
проектов, предложенных 
СССР, сейчас в стадии ак
тивного "рассмотрения нахо
дятся два.

Комментируя это заявле
ние премьер-министра, агент
ство Киодо Цусин указыва
ет, что таким образом К. Та
нака поназал, что он наме
рен раздельно решать вопрос 
об экономическом сотрудни
честве и проблему заключе
ния мирного договора.

т
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Первые объекты калийно
го комбината в Цилитце (ок
руг Магдебург) досрочно 
введены в строй благодаря 
совместным усилиям строи
телей ГДР, СССР, Польши и

Чехословакии. Через не
сколько лет, достигнув про
ектной мощности, комбинат 
позволит улучшить снабже
ние сельского хозяйства Гер

манской Демократической 
Республики и увеличить по
ставки калийных удобрений 
для других стран— членов 
СЭВ.

Фото АДН— ТАСС.

ПОЕЗДКА К. ВАЛЬДХАЙМА
ЖЕНЕВА, 27 августа. 

(Т.АСС). Генеральный секре
тарь ООП К. Вальдхайм, на- 
ходив'Ш.ийся 26— 21 августа 
в Женеве по пути на Ближ
ний Восток, 'нмел здесь 
встречи со своим специаль
ным представителем на

Ближнем Востоке Г. Яррин- 
гом. В ходе этих встреч, как 
сообщается, обёуждались 
предпринимаемые ООП уси
лия в целях мирного поли
тического урегу.лнро'вания 
ближневосточного конфликта 
в сооФветствии с резолюцией

Совета Безопасности от 
1967 года.

Сегодня К. Вальдхайм от
был из Женевы в поездку по 
странам Ближнего Востока, 
в ходе которой он посетит 
Сирию, Ливан, Израиль, 
Египет и Иорданию и обсу
дит с правительствами этих 
стран положение в этом рай
оне.

«Обсервер» о политической обстановке в Китае
ЛОНДОН, 27 августа. 

(ТАСС). Лондонская газета 
«Обсервеф» пишет, что «ано
нимные совещания», прохо
дившие на прошлой неделе 
в Пекине, «возможно», были 
самым важным эпизодом в 
скрытой борьбе между раз
личными группировками, 
стоящими за спиной двух 
главных лидеров' Китая —

председателя Мао и премье
ра Чжоу Энь-лая».

Политическая и военная 
надстройка в Китае остава
лась наполовину разрушен- 
лой после сейсмических 
взрывав культурной .револю
ции и падения Линь Бяо.

Китай,- отмечает далее га
зета, не имеет сейчас, ника
кой твердой структуры. По

сути дела, там нет ни главы 
государства, ни министра 
обороны. Положение в пар
тии свидетельствует о про
должающемся разобщении. 
Не более 11 из 21 члена По- 
.титбюро функционирует, и в 
каждой пятой провинции нет 
первого секретаря партийно
го комитета.

Рассм.атрнвая политиче

скую обстановку в Китае, 
«Обсервер» пишет о «скры
том конфликте, противопо
ставляющем левых маоистоз 
умеренным и больш-ииству 
военных».

Председатель Мао, пишед 
далее газета, при свой жизни 
хочет обеспечить политиче
ское будущее левых маоист
ских лидеров, в частности,

его жень! Цзян Цин, добив
шись их официального из
брания на высшие посты в 
руководстве.

«У.меренные и командую
щие армией на периферии, 
поддерживающие премьера, 
склонны рассматривать груп
пу вокруг Мао как опасную- 
группу экстремистов, побу
дивших подростков — хуя-

вэйбииов узурпировать их 
власть во время культурной 
ре)волюции. '

Военные по-прежнему иг
рают главную роль Б руко
водстве органнзациямя пар
тии во многих районах Ки
тая. Только в одной провин
ции военный устутшя пост 
первого '  секретаря местной 
организации партии граж
данскому лицу».

«Если анонимные заседа

ния в конце прошлой недели 
будут в дальнейшем назва
ны официальным съездом 
партии т я  если за ними в
скором времени последует 
таютвой, то это будет озна
чать, что две группировки 
заключили между собой так
тическую сделку. Но если 
ничего не произойдет, — от- 
.мечает газета, — то это бу
дет означать, что в Китае 
по-прежнему идет внутрен
няя борьба». ,

Бастуют работАШ 
транспорта
ТОКИО, 27 августа. 

(ТАСС). Свыше 1.600 авто
бусов, 88 поеадов метро я 
городских электричеж не вы
шли сегодня иа ливни япон
ской сто.чзщы нз^а забастов
ки работников городского 
транспорта, требующих ио- 
вьпшеяия заработной платы.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ; 29 августа 1973 года

Звали его 
Факиром...

Неподалеку от аэродрома, за ся^токой леса, г$ув<жо 
зарылись в коикарный грунт тщательно замаскироиая- 
ные неуклюжие землянки. Это н был «жилмассив> для 
летного состава.

Усталые после ночного полета, не снимая веросней 
одежды, ребята наспех прикорнули на фронтовой, горь- 
ко-полынно'й «постели». А чуть забрезжил рассвет — 
вновь боевая тревога.

— По машинам! — донеслось до землянки.
Утром 5 июля 1943 года фашисты начали крупнейшую 

операцию на Орловско-Курской дуге под названием 
«Цитадель». Они бросили на карту все, чтобы вернуть се
бе военную удачу.

Навстречу врагу поднялись краснозвездные эскадрильи 
16-й гвардейской воздушной армии под командованием ге
нерала Руденко. Перед авиазвеном, в котором находился 
уроженец села Кривошеяна Томской области гвардии 
старшина, стрелок-радист Алексей Галузо, была поставле
на задача — атаковать с воздуха скопление вражеских 
танков и бронемашин в районе Поньфи.

— Наш экипаж надеялся на свой «ИЛ», — вспомина
ет А. Галузо. — Он имел превосходную маневренность. 
Бывали случаи, когда мы опускались до пятидесяти мет
ров от земли и точньпи огнем уничтожали врага. Конеч
но, многое зависело и от мастерства командира экипажа. 
А немцы о наших боевых машинах, говорили; «Это же 
нечистая сила». Называли-их «черна-я смерть» н очень 
боялись нашего появления в воздухе.

Набрав нужную высоту, самолеты легли на заданный 
курю. В шлемофоне раздался чеканный голос командира 
звена;

Занять боевой порядок!
Машины круто пошли в пике... Под крыльяш! самоле

тов поднялись косматые клубы дыма. Глыбы металла раз
летались на куски. Это рвались фашистские танки н 
бензоцистет^ны...

Сделав несколько удачных заходов, машины легли на 
обратный курс. И тут внезапно- налетели одиннадцать 
стервятников. Предстоял неравный поединок. Старщгнй 
лейтенант Попов обратился к Галузо;

— Ну, Факир, гляди в оба! Давай, дружище, бей да 
без промаха...

— Будьте спокойны, товарищ старший лейтенант! — 
и гашетка застыла в крепких руках Алексея, прозванного 
друзьями за отвагу и удачливость Факирюм.

Не прошло и минуты, как короткая пулеметная оче
редь скосила раж еский «мессер»... За ним, оставляя 
за собой густой шлейф черного дыма, пошел к земле 
«Фокке-Вульф»...

— Факир! Слева два caMcwieraJ
—  Вижу, вижу, старшой!
И снова очередь...

• гн?
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, И вдруг от вражеского снаряда <ЙЛ» словяо затор
мозил на месте. Да, в этом бою не повезло... Самолет 
развернуло на крен. Ранило старшего лейтенанта. Разби
ло шасси. Что делать? Оставался единственный выход— 
идти на вынуждеиную посадку.

С большим трудом дотянули до нейтральной полосы. 
Посадили машину. Подоспевшие пехотинцы помогли 
экипажу доставить в ближайший госпиталь раненого ко
мандира...

Алексей Борисович Галузо прошел, а точнее прюле- 
тел, с бояпни от Сталинграда до Берлина. Не раз попадал 
в тяжелые переплеты, не раз отличился в воздушных 
схватках. За отвагу и находчивость он был награжден ор
денами Красного Знамени, Красной Звезды, двумя орде
нами Отечественной войны, многими медалями.

...Не так давно Алексей БорисО'Вич Галузо разыскал 
своего однополчанина Николая Демидовича Литвинова, 
прюживающего в Ленинск-Кузнецке. Завязалась пе
реписка. А  вскоре фронтовые друзья встретились в 
Томске. На фронте они были совсем юнцами, а сейчас у 
них внуки... Алексей Борисович достает из альбома по
желтевшие от времени фронтовые фотографии;

— Эта — в 42-м, под Сталинградом, а эта — в начале 
войны... Посмотри, какими мы были тогда! Совсем згаль- 
чншки...

Кто мог подумать, что у этих мальчишек в трудную 
минуту окажется столько мужества.

С Алексеем Борисовичем Галузо мне довелось встре
титься в доме отдыха «Синий Утес». И не как с отдыхаю
щим. Он почти со дня открытия дома отдыха работает 
здесь шофером.

Л. МЕДВЕДЕВ.
НА СНИМКЕ: А. Б. Галузо беседует с ребятами.

Фото А. Стройлова.

НЕ СТАРЕЮТ 
Д У Ш О Й  
В Е Т Е Р А Н Ы
В Томском политехническом 

институте трудится много ве- 
теранов войны. Они работают 
на кафедрах и в НИИ, в ла
бораториях и отделах, в ма
стерских и в административно- 
хозяйственном управлении. Ве
тераны не стареют душой, они 
всегда в гуще событий инте
ресной и разнообразной ин
ститутской жизни и, как пра
вило, ведут большую общест
венную работу, активно сяо. 
собствуя коммунистическому 
воспитанию будущих инжене
ров.

Ветераны — большое дру
зья студентов. Их приглаша
ют на усмсомолыжие собрания 
групп и факультетов, они вы
езжают со студентами на 
практику и сельхозработы. И 
всегда частичка их доброго 
сердца искоркой вспыхивает в 
сердцах молодежи. Так вос
питывается чувство любви к 
Родине, горддсть за свой на
род, за священную землю, ко
торую отстояли в боях ветера
ны.

Ветераны в ТПИ — люди 
уважаемые и авторитетные. В 
дни праздников и торжеств за 
ними самое почетное место. 
Один всенародный праздник в 
институте проходит особенно 
торжественно. Это День Побе
ды. Тогда ветераны надевают 
праздничные костюмы с орде
нами и выстраиваются в по. 
четную колонну. Мимо них 
строем, чеканя шаг, проходят 
курсанты — будущие офицеры, 
золотой фонд Советских Воо
руженных Сил. Они отдают 
честь участникам боев под Мо
сквой и Сталинградом, под 
Орлом, на Украине, в  Прибал
тике и Берлине.

Этот снимок сделан в День 
Победы. У главного корпуса 
дважды орденоносного инсти
тута встретились (слева на
право): подполковник запаса, 
заместитель начальника штаба 
гражданаюй обороны ТПИ 
Константин Пикифорович 
Скрипченко, начальник штаба 
гражданской обороны Алексей 
Михайлович Портнягин и про
ректор Иван Ульямович Топ- 
кин.

В. ЛЕБЕДЕВ.
Фото А. Зюлькова.

ВСТРЕТИЛИСЬ
ОДНОПОЛЧАНЕ

Дорогая редаашяя4
Я к вам уже обращалась 

с просьбой поместить замет
ку «Откликнитесь, однопол
чане». И мои однополчаяе 
откликнулись!

2А̂  июня у нас была вол
нующая встреча в Томске, 
встреча через 28 лет!

Бойцы-, сержанты нашего 
381-го отдельного зенитно
артиллерийского дивизиона, 
о^рми-роваиного Томским 
горвоенкомамом в мае 1942 
года, крепко громили фаши
стов. И в мирное время они 
— на передовом рубеже.

Организатор нашей встре
чи —  бывший сержант из 
отделения разведки, ныне 
кандидат наук ассистент 
Томского политехнического 
института Вевея Николаевна 
Суслова. Мы, все участники 
встречи, вьшосим ей благо
дарность за инициативу. 
Бывший командир прибор
ного отделения сержант Ев
докия Николаевна Михалева 
окончила Томсний государ
ственный унитерситет, ныне 
инженер одного из заводов 
в Свердловске. Бывший свя
зист, сержант Валентина 
Михайловна Рыбкина — 
згчительница начальной шко
лы в поселке Тимирязеве. И 
едва ли знают ее ученикн, 
что эта скромная женщина 
зорко следила за не^м и 
вовремя подавала сигнал 
тревоги о приближении фа
шистских стервятников.

Всем участникам нашей 
встречи, всем однополчанам 
желаю крепкого здоровья, 
творческой работы.

В. МОРЯКИНА, 
бывший радист, ефрейтор.

г. Мрасноягрск.

СЛУЖ АТ РОДИНЕ В О И Н Ы- Т О МИ Ч И

К У Р С О М  М УЖ Е С ТВ А
в машинном отделении, 

куда комаядяр части 
спустился следом за коман
диром отделения мотористов 
старшим матросом Сергеем 
Козловым, все напоминало о 
недавно закончившемся ре
монте. У двигателя хлопо
тал старший матрос Виктор 
Игумнов.

— Начнем? — не то спра
шивая, не то утверждая ска
зал томич, старший лейте
нант-инженер А. А. Клим- 
чук и взялся за рычаг пу
ска.

Зашипел воздух высокого 
давления, рванулся в ци
линдры, и двигатель, робко 
татакнув раз-другой, стал 
набирать обороты.

— Теперь," — прокричал 
на ухо старшему матросу 
Козлову командир части, — 
пусть двигатель поработает 
часок. Если все будет нор
мально, наведите здесь по
рядок — и отдыхать; завт
ра в море.

— Нет, какие люди, а? — 
не - мог успокоиться офицер, 
когда мы вернулись в его 
каюту. — Ведь они сделали 
сложнейшее дело — замени
ли топливную аппаратуру 
двигателя.

Восхищение Анатолия 
А}1ександровича Климчу- 
ка станет понятнее, если 
оглянуться на несколь

ко дней назад и попытаться 
представить себе то, что ис
пытали моряки этого кораб
ля в плавании.

...Они - возвращались до
мой из похода. Погода в те 
дни стояла— хуже не приду
маешь. В один из дней 
шторм достиг восьми бал
лов. Тогда они еще не зна
ли, что это только начало, 
что кренометр будет «за
шкаливать» почти до тех 
пор, пока вдалеке сигналь
щики не обнаружат родные 
берега.

Шторм испытывал на 
прочность^и людей, и техни
ку. После одного йз очеред
ных обходов корабля дозор
ный доложил;

— В румпельном отделе
нии через сальник байлера 
руля просачивается вода.

Устранять неисправность 
отправились старшие матро
сы Шевченко, Каменев и 
матрос Маматхаменов. В 
условиях, когда работать 
можно было лишь одной ру
кой, а другой непременно за 
что-нибудь держаться, они 
быстро сумели набить саль
ник.

Не успел Виктор Шевчен
ко перевести дыхание, как 
от комаи;1ира корабля посту
пило распоряжение принять 
балласт в цистерны. Виктор

понял, что распоряжение 
адресуется ему и тут, же 
вспомнил; приемная втул
ка, которую надо обязатель
но отвернуть, находится на 
верхней палубе. А там во 
всю хозяйничали волны.

— Наденьте спасатель
ный жилет и обвяжитесь 
спасательным концом. —  
распорядился старший, лей
тенант-инженер Климчук.

В дверном проеме со стра
ховочным канатом в руках 
остался старший матрос Ка
менев, а Шевченко, выбрав 
момент относительного за
тишья, решительно шагнул 
на палубу, которая то я де
ло уходила из-под ног. Но 
вот и втулка. Несколько бы
стрых, привычных движений 
— можно возвращаться.

— Берегись! — вдруг 
крикнул Каменев.

Шевченко инстинктивно 
пригнулся, н в этот же миг 
огромная волна рухнула на 
палубу, накрыла его, пота
щила к фальшборту. Каме
нев изо всей силы потянул 
страховочный канат...

Через минуту старший 
матрос Шевченко стоял в 
коридоре.

Ко;раббль продолжал идти 
прежним курсом. На следу
ющий день шторм несколько 
поутих, и, хотя ночью отды
хать почти не пришлось, мо

ряки вз'дожнул'и с облегче
нием. Но вскоре пришла но
вая беда — обледенение. 
Все свободные от вахт, 
вооружившись топориками и 
скребками, вышли наверх 
скалывать лед, освобождать 
корабль от более чем опас
ного груза.

Борьба со льдом продол
жалась более суток.

— Глаза страшатся, а ру
ки делают, — коротко объ
яснил суть своего состоя
ния в эти двое суток ремон
та старший матрос Игум
нов.

— Главное, что мы мно
гому научились, — добавил 
старший матрос Козлов. — 
Сейчас регулировку ■ насо
сов с завязанными глазами 
сделаю.

Сергей Козлов уже испол
няет обязанности старшины 
команды мотористов, хотя 
на корабле служит меньше 
года. Учился и продолжает 
учиться здесь, на корабле, 
который обычно не задержи
вается подолгу у пирса.

И в эти дни корабль на
ходится в плавании. Снова 
отличный экипаж встречает
ся с трудностями и снова их 
побеждает.

П. ВАКАРОВ, 
старший лейтенант.

Ветераны, отзовитесь!
5 июля 1973 года испол

няется 30 лет начала битвы 
на Курской дуге, в которой 
участвовали Первая гвар
дейская Краснознаменная 
танковая армия и 31-й Вис- 
линский, орденов Суворова 
и Кутузова танковый кор
пус. Главным направлением 
боев были города- Обояяь, 
Белгород, Хащжов.

Наша танковая армия 18 
февраля отмечала в Москве 
свое 30-летне со дня фор- 
мяровангия. На этих торже
ствах участвовали ветераны- 
танкисты из Новосибирска.

Совет ветеранов продол
жает пояски однополчан.

Уважаемая редагщия, че
рез вашу газету ввы обра

щаемся с просьбой к одао- 
полчанам-томичам сообщить 
о себе по адресу; г. Моск
ва-396, 3-й проспект, 12, 
корпус 2, кв. 142, Богомоло
ву Н. В. иля же по моему 
адресу; г. Новосиб1фс«-7, 
Серебряяяииовская, 23, 
кв. 16.

В. ЯКИМОВ, 
подполковник в отставке.

В ОКЕАН-НА ЛЕДЯНОМ ОСТРОВЕ
ЛЕНИНГРАД, 27 августа. 

(Кофр. ТАОС). Участники 
предстоящего дрейфа на 
вновь организуемой научно- 
исследовательской станции 
«Северный полюс-22» оттгра- 
вншгсь самолетом из Ленин
града к берегу Восточно-Си
бирского моря.

В порту Невек поя-яряяки 
перейдут на ледокол и тран
спортное судно, с нотбрых 
будет произведена высадка 
на льдину. Она находится 
севернее острова Щ>аягеяя и 
имеет шющадъ около десяти 
квадратных километров. На 
льдице новоселам предстоит

провести первую смену иауч- 
ной вахты.

Ледяные острова исполь
зуются советскими исследо
вателями Арктики не впер
вые. Дрейф станции «ОП-6», 
основанной на подобном ост
рове, предолжаикя три с по
ловиной года, а «ОП-18» — 
около четырех лет.

СПОРТ СПОРТ СПОРТ

УСПЕХ ю ны х в о л е й б о л и с т о в
Как уж е сообща1Жх:ь, 

юные волейболисты детской 
юношеской спортивной шко
лы № 2 Томского гороно, 
выс-туттая на зональном пео. 
венстве Министерства про
свещения РСФСР в городе 
Октябрьском Башкирской 
АССР, заняв первые места, 
добились права участвовать 
в полуфинале первенства 
РСФСР.

13 августа 1973 годя ярко 
украшенный новый Дворец 
спорта детской гоношеокой 
спортивной школы в Иркут
ске принимал участников 
полуйшнальных соревнова
ний! Кроме волейболистов 
Томской области права уча
ствовать в этих соревнова
ниях добились юные спорт
смены Новосибирской, Ке
меровской, Амурской. Ир
кутской областей. Бурят
ской АССР и Алтайского > 
края. Следует сказать, что 
еще до начала игр наши 
юные волейболисты' стали 
победителями в конкурсе по 
лучшей успеваемости участ
ников соревнований в обще- 
образователъиых школах. 
Наши спортсмены все учат
ся только на «хорошо» и . 
«отлично». .

в  первый день соревнова
ний юные томички легко вы
играли у спортсменок из 
Новосибирска со счетом 
3;0, а юноши — с таким же 
счетом у барнаулъцев.  ̂Во 
второй день напии волейбо
листки , обыграли кемеровча- 
нок— 3;0, а юнопш— коман
ду из ■Улан-'Удэ (Бурятской 
АССР) — 3;0. В третий 
день жребий свел наших де
вушек с основными претен
дентами на первое место — 
иркутянками. Первая партия 
досталась нашим девушкам 
с бо.лъшим' трудом (15;13). 
Во второй и третьей парти- . 
ях чувствовалось превос
ходство юных волейболи
сток Томска в технической и 
тактической подготовке. Обе 
партии они выигра.ли с 
оцннаковьгм счетом— 15;5. 
Выиграв эту встречу, то.м- 
ские спортсменки доби
лись права, независимо от 
последугошнх двух игр. на 
участие в фяиа-ло первенства 
РСФСР.

Но этот успех не остано
вил наших спортсменок. »В  
оставшихся встречах они 
одержали победы над волей
болистками Амурской обла-

стя — чемпионкамя РСФСР 
этого года по группе стар
ших девушек— 3;0 и Бурят
ской АССР— 3;1. Закончив 
соревнования без единого 
поражения, они стали побе
дителями полуфинальных 
соревнований первенства 
РСФСР, чемпионами Сиби
ри и Дальнего Востока и по  ̂
лучили право на участие в 
финале первенства РСФСР, 
который состоится в 
г. Обнинске в ноябре 1973 
года.

Такое же право и те же 
почетные титулы получили и 
юноши из Томска, выйдя по
бедителями в оста-вшяхея , 
встречах с иркутянами — 
3;1, Амурской областью — 
3;0 и Новосибирской обла
стью — 3;0.

Лучшим игроком среди 
юношей был признан член 
томской : команды Гарри 
Минх, кандидат в сборную 
РСФСР своей возрастной 
категории. Честь Томской 
области защищали учащиеся 
ДЮСШ‘-2 гороно, воспитан
ники тренеров-преподавате- 
лей Ю. А. Мнтруса, Э. В. 
Гусева, А. А. Иванова и 
В П. Шушемоина.

Э. ГУСЕВ.

Ц Е Н А  Б Е З О Т В Е Т С Т В Е Н Н О С Т И
Первую на своем поле по

сле длительного перерыва 
встречу против армейцев Ха
баровска футбол1исты «Том- 
леса» начали в слишком спо
койном темпе. Трудно было 
сразу понять, чего в их 
действиях было больше — 
недооценки соперника или 
элементарной спортивной 
расхлябанности. Это ' прояв
лялось буквально во всем; 
приеме и обработке .мяча, в 
пасе и особенно во взаимо
действиях защитников и по- 
лузащитнриков.

В отличие от хозяев, про
ведших дебют матча абсо
лютно бесцветно, гости иг
рали собранно и темпера
ментно. Расплата к томичам 
пришла быстро.' Хабаровчане 
забили красивый заслужен
ный рГОЛ.

Все остальное время мат
ча было заполнено бесплод
ными попытками томлесов- 
цев отыграться. Во втором

тайме они действовали энер
гично. Но навал и хаос, ко
торые царили в их поряд
ках, конечно, не могли при
нести рюзультата. По jtiop- 
ству и остроте второй тайм 
можно было бы наавать кра- 
сивырМ, если бы не элемен
тарная беспомощность напа
дающих и полузащитников, 
которые за все 45 минут 
ухитрились ни рцзу не по
пасть в створ ворот соперни
ков.

Этот матч еще раз пока
зал, что в команде «Томяес» 
не все благополучно с мо
рально-волевой подготов
кой. И ес-пя опо.ртсмены не 
хотят окончательно оттолк
нуть от себя любителей фут
бола, они должны покон- 
Ч1ить с безответбтвеняым 
отно!шением к собственной 
игре, которое они про1демон- 
стрнровали в матче с хаба
ровским СКА.

В. ТОЛМАЧЁВ.

Еще Ь к медали
МАДРИД, 27 августа. 

(ТАОС). Снова, как и на 
прошлом чемпионате мира 
по велоспорту на( трене в 
Марселе, инженер из Тулы 
27-летняя Тамара Гаркуши- 
на и ныне выиграла в ис
панском городе Сан-Себасть
яне золотую медаль в гонке 
преследования на 3. километ
ра. Ее время — 4 мин. 02,05 
сек. Второе место заняла 
Корнелия Хате из Голлан
дии (4.04,48) — (кстати, и в 
Марселе она получила «се
ребро»). . Третье — Верил 
Бартон (Великобритания) — 
4.08,38. Советский тандем 
(Виктор Копылов из Тулы я 
киевлянин. Владимир Семе- 
нец), уступив в финале 
спортсменам из Чехослова
кии — Владимиру Вачкрау 
и Мирославу Вимазалу, за- 
воевал второе место.

Редактор,
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Гастроли Красноярского го- 
сударственного театра музко- 
медии.

29 августа ■— « Г о л у б я  ма
зурка».

30 августа — «Сильва». 
Начало спектаклей — в 19

час. 30 мин.

рия. 21.05. «Международная па
норама». 21.35. На Всесоюзном 
музыкальном фестивале «Крым
ские зоря». 22.15. «Лица 
друзей». Ведет передачу 
А. Алексии. 23.00 — 23.30. «Вре
мя». Инфо>рмационяая програм
ма.

В Т О РА Я  П Р О Г Р А М М А  
Т О М СК

. 20.00. Документальный фильм 
«Единство». 20.55. Концерт ин
струментальной музыки. *21.15 
— 22.20. А. Н.Островский. «Све
тит, да ие греет». 2-я серия.

Больш ая  разнообразная  про- 
грамма%

Начало — в 20 часов.

К И Н О

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру 
в г. Братске на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться; г. Томск, ул. 
Наз^ямова, 81, кв. 14, теле
фон № 4-26-89.

С РЕД А , 29 августа
7.34. Обзор последних изве

стий. 7.40. Звучит балалайка. 
7.50. Реклама и об-ьявления. 
9.15. По страницам газеты 
«Красное знамя». 9.25. «Сме
на». Радиопрограмма для мо- 
лодеЖ1-г, «Пятилетке — Удар
ный ■ труд, мастерство и поиск 
молодых» — молодые речники 
о своем вкладе в третий год 
пятилетки. Ты живешь на селе. 
«Нефтяные корюли» — рассказ 
о нефтяниках Каргасокского 
района. 19.15. «На полях обла
сти». 19.20. «Смена». Повторе
ние утреннего выпуска. 19.50. 
Последние известия.

СЕГОДНЯ 
в  КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
«Анж ели ка  и кор ол ь»  —

8-35, 10-30. 12-25, 14-20, 16-15,
18-10, 20-05. 22. «Преступление 
во имя порядка» —  8-35, 10-30,
12- 25, 14-20, 16-1Й, 18-10, 20-05,
22. Зал кинохроники —  «Ты ся
ча ж уравлей», «Все прекрасно  
в Ам ерике» —  9, 11-30, 14,
16- 30. 19. 21-30. «М осковский  
цирк  на льду», «Ты не знаеш ь 
Венеции» ~  10-15, 12-45, 15-15,
17- 45, 20-15.

«ОКТЯБРЬ»
«А нж ели ка  и король» —

8- 35, 10-30. 12-25, 14-20. 16-15,
18- 10, 20-05, 22. «П реступление
во имя порядка»  —  8-40, 12-10, 
14-05, 16. 17-55, 19-50, 21-45.
Для детей —  «По следам бре
м енских м узы кан тов»  —  10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«А нж ели ка  и король» —

В-40, 10-35. 12-30, 14-25, 16-20.
18-20, 21-15, 22. «См еш ная
девчонка» (две серии) —  10-40.
13- 20, 16. 18-40, 21-20. Для де
тей —  «Белы й  сЬлюгер» —  9.

«ПИОНЕР»
«Удивительная история, по

хож ая  на с казк у»  —  9. 10-30,
12. 13-30. «вкл ю чи те  «Северное 
сияние» —  15. «Респектабель
ные . семьи» —  16-40, 18-25,
20-10, 21-50.

«СИБИРЯК»
«П рерия» —  11, 12-50, 14-40, 

16-30, 18-20, 20-10, 22, Для де
тей —  «М ал ьчи ш ки  с улицы  
Пала» —  9-20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

«в ч е р н ы х  песках» —  19, 21.
КИНОТЕАТР 

ГОРОДСКОГО САДА
«Три м уш кетера»  (две серии) 

—  11-10. 14-15, 17-20. 20-25.
«Винни -П ух» , «День забот»  —
9- 30.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
«Гроссмейстео» —  18. 20, 22.

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

ВНИМАНИЕ!
С 1 сентября 1973 года повсеместно открывается ин

дивидуальная и ведомственная подписка на центральные, 
республиканские, зарубежные, областные, городские и 
районные газеты и журналы на 1974 год.

Подписка принимается всеми узлами и отделениями 
евяви, агентствами и отделениями «Союзпечати», под. 
писными пунктами на фабриках, заводах, в совхозах и 
колхозах, на стройках, в учреждениях и учебных заве
дениях.

Коллективная и 'служебная подписка принимается в 
агентзтвах и отделениях «Союзпечати». Для этого необ
ходимо полз^чить каталоги газет и журналов на 1974 год, 
бланки заявок и своевреме'шго оформить подписку.

1 Областное агентство «Союзпечать».

ГАСТРОЛЕЙ КРАСНОЯРСКОГО
5  ГОСУДАРСТВЕННОГО ТЁАТРА МУЗКОМЕДИИ S
^  ПРОЩАЛЬНЫЕ СПЕКТАКЛИ: ^
^  1 сентября — «Цыганская любовь» ^
N 2 сентября —  «Цыганский барон» «
6  р сентября,— «Венские встречй» N
S  4 сентября — «Летучая мышь» S
8  5 сентября — «Голубая мазурка» 8
»  6 -г 7  сент'ября — «Веселая вдова» 8
8  8 сентября — «Фраскита» 8
»  9 сентября — «Девичий переполох» ^
^  10 сентября — Прощальный концерт, »
^  Прянимаются коллективные заявки. ^

«Последний гайдук» 
17. 19. 21.

15,

ЖША

ТОВАРИЩИ ТОМИЧИ и гости НАШЕГО ГОРОДА!
Приглашаем вас посетить ярмэ'рку по продаже продо

вольственных и промышленных товаров. На ярмарке вы 
сможете приобрести книга, необходимые к осенне.зимнему 
сезону одежду, обувь, трикотажные, cnopTHBiHbie и дру
гие промышленные товары, О'Вощи, с^укты, а также кон
дитерские и кулинарные изделия.

Ярмадка работает с 28 августа по 1 сентября ежедяеш- 
но, с 12 до 19 часов, по ул. Красноармейской (на площа
ди у Дворца зрелищ и спорта).

С РЕД А , 29 августа  
П Е Р В А Я  П Р О Г Р А М М А

М О С К В А
15.45. Международная това

рищеская встреча по волейбо
лу. Сборная СССР — сборная 
Японки. 16.40. «Лицом к вет
ру». Художественный фильм 
(ГДР).

ТО М СК
18.00. «Га,зеты и журналы — 

в каждую семью». 18.15. Ново
сти. -

М О С К В А
Г8.30. <Универсиала-73». Ито

говая передача. 19.30. «Семнад
цать мгновений весны». Теле
визионный многосерийный ху
дожественный фильм. 9-я се-

Тутанскому заводу сили*- 
ватяых стеновых материа
лов требуются: начальник
планового отдела, начальник 
паросилового цеха, механи
ки цехов, мастера производ
ственных цехов. Жилпло
щадь предоставляется, опла
та труда по договоренности. 
• Справляться по адресу: 
Томская область. Томский 
район, нос. Октябрьский, Ту- 
га'нский завод ОСМ, теле
фон № 2-24-51, дополни
тельный 9-96-32.

Адмииистрация, партий
ная организация и мест
ный комитет Томского ин
ститута автоматизирован
ных систем управления и 
радиоэлектроники с при
скорбием извещают о смер
ти бывшего главного бух
галтера института 

П А Х О Т Н О В А  
И вана Васильевича, 

последовавшей 25 августа 
1973 года, и выражают со
болезнование родным н 
близким покойного.

Вынос тела — 29 августа, 
в 15 часов. из главного 
корпуса института (пр. им. 
Ленина, 40).
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